
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DE ESTE 
AYUNTAMIENTO EL DIA 28 DE DICIEMBRE DE 2023 , A LAS 11:30 HORAS. 

Señores asistentes: 
Presidente 
D. DAVID RODRÍGUEZ MARTIN 
Concejales : 
D. RAUL MARTINEZ MORENO 
Dª . Mª. DOLORES TORRECILLAS SEGURA 
D. MIGUEL A. SORIA GOMEZ 
Dª . ROSA Mª . SANCHEZ LARA 
D. ANGEL LOPEZ GUERRERO 
Dª. ROCIO CABRERA MENDIETA 
D. AGUSTIN CANO PEÑA 
Dª . Mª . JOSE OLIVARES CARRILLO 
Dª . LAURA OLIVER GARCIA 
Dª . NERY GONZALEZ FERNANDEZ 
Concejales que no asisten con excusa: 
Dª . Mª . DEL ROSARIO CANO PEÑA 
D. ALVARO AMORES ESCOBAR 
Secretario : 
D. ANTONIO LOPEZ MORENO . 

En la Casa Consistorial de Peal de Becerro , siendo las 11 : 30 
Horas , del 28 de diciembre de dos mil veintitrés , se reúnen los 
arriba relacionados , al objeto de celebrar Sesión Ordinaria del 
Pleno de esta Corporación en primera convocatoria , de conformidad 
con lo ordenado por la Alcaldía en Resolución de 26 de diciembre de 
2023 , existiendo quórum suficiente para la celebración de la misma , 
de conformidad con lo previsto en el art. 46 . 2.c) de la LBRL . 

ASUNTO PRIMERO. APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR.-

De conformidad con el art . 91. 1 del R. O. F . se pregunta por e l 
Sr . Alcalde si algún concejal realiza alguna observación a l acta de 
las sesión anterior de fecha 31/10/2023 ; y no suscitándose 
objeciones a la misma , se aprueba por UNANIMIDAD de los señores 
concejales asistentes . 

ASUNTO SEGUNDO. DAR CUENTA DECRETOS ALCALDIA.-

Se pone a disposición de los señores concejales los decretos de 
Alcaldía que se ha adoptado durante los meses de octubre y noviembre 
de 2023 cuyo extracto es el siguiente : 

Tfnos: 953 730075 
FAX: 953 730901 

RELACION DECRETOS ALCALDiA OCTUBRE - 2023 

Plaza del Ayuntamiento, 1 
23460. Peal de Becerro. Jaén 

co,,eo e1ec11601éó 

secretaria@pealdebecerro.es 



Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

FECHA CONTENIDO - PARTE DISPOSITIVA 
02/10/2023 Contratación de actividad deportiva (qimnacia rítmica) 
02/10/2023 Vacaciones 

02/10/2023 Contratación Bolsa Empleo Monitores Cu ltura 
02/10/2023 Asuntos ro~ 
02/10/2023 Asuntos ero~ios 
02/10/2023 Contratación de la Bolsa Empleo Educadores Cuidadores 

02/10/2023 Contratación de la Bolsa Empleo de Monitores de Cultura 

02/10/2023 Licencia de Obras 
02/10/2023 Instalación de poste 
02/10/2023 Subvención Diputación Escuela de Danza 
02/10/2023 Contratación P.F.E.A 
02/10/2023 Asuntos propios 
03/10/2023 Asuntos propios 
03/10/2023 

f-
Asuntos propios 

03/10/2023 Contratación Bolsa l=mpleo Social 
03/10/2023 Reconocimiento de Derecho de lndenmización 
03/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 

03/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 

03/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
03/10/2023 Licencia de Obras 
03/10/2023 Licencia de Obras 

04/10/2023 Expedir certificado AFO 
04/10/2023 Autorización Licencia de obras 
04/10/2023 Asuntos propios 

-
04/10/2023 Transferencia finalista Pacto Estado contra la violencia de Género 2023 
05/10/2023 Aprobación liquidaciones tributarias del padrón municipal 
06/10/2023 Asuntos propios 

06/10/2023 Asuntos médicos 

06/10/2023 Asuntos propios 
06/10/:W23 Asuntos propios 

09/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 

09/10/2023 Vacaciones 
09/10/2023 Asuntos propios 
09/10/2023 Asuntos propios 
09/10/2023 Asuntos propios 
09/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Inscripción Reqistro Parejas de hecho 
10/10/2023 Convocar Junta de Gobierno Local 
10/10/2023 Solicitud Paqo reparación de daños oilona 
10/10/2023 Asuntos propios 
10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
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Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
10/10/2023 Licencia de Obras 
11/10/2023 Incoación expediente sancionador 
11/10/2023 Ayuda emergencia social 
11/10/2023 Asuntos propios 

11/10/2023 Vacaciones 

11/10/2023 
Cambio titularidad Concesión del Servicio explotación Bar-Restaurante Piscina 
Municipal 

11/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
11/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
11/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
11/10/2023 Aprobación liquidaciones tributarias del _12adrón municipal 
11/10/2023 Asuntos propios 
11/10/2023 Vacaciones 
11/10/2023 Asuntos propios 
11/10/2023 Asuntos propios 
13/10/2023 Aprobación relación definitiva aspirantes admitidos Bolsa Centro Interpretación 
13/10/2023 Contratación P.F.E.A 

13/10/2023 Contratación P.F.E.A 
13/10/2023 Contratación P. F. E.A 
13/10/2023 Asuntos proQios 
13/10/2023 Asuntos propios 

13/10/2023 Asuntos propios 

13/10/2023 Aprobación gasto premio colaboración 
13/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
16/10/2023 Ayuda emergencia social 
16/10/2023 Subvención Diputación para equipamiento informático 
16/10/2023 Autorización pago subvención Beca Plan Empleo Peal Joven 
16/10/2023 Autorización pago subvención Beca Plan Empleo Peal Joven 
16/10/2023 Autorización 2° pago subvención Emprendedores-Autónomos 
16/10/2023 Autorización 2° pago subvención Emprendedores-Autónomos 
16/10/2023 Autorización pago subvención Revitalización y dinamización Comercio e Industria 
16/10/2023 Autorización pago subvención Beca Plan Empleo Peal Joven 
16/10/2023 Autorización pago subvención Beca Plan Empleo Peal Joven 

16/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 
16/10/2023 Conceder prórroga licencia de obras 
16/10/2023 Asuntos médicos 
16/10/2023 Asuntos propios 
17/10/2023 Concesión licencia entrada vehículos 
17/10/2023 Asuntos propios 
17/10/2023 Asuntos propios 

17/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
17/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
18/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
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Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

18/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 

18/10/2023 Mod1f1cac16n datos padrón habitantes 

18/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 

18/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 

18/10/2023 Aprobación liquidaciones tributarias del padrón municipal 

18/10/2023 Acuerdo colaboración Caja Rural Concierto Café-Cohíba 

18/10/2023 Vacaciones 

18/10/2023 Asuntos propios 

18/10/2023 Asuntos propios 

18/10/2023 Asuntos médicos 

18/10/2023 Incoación expediente sancionador 

18/10/2023 Incoación expediente sancionador 
18/10/2023 Asuntos médicos 
18/10/2023 Asuntos propios 
19/10/2023 Inscripción padrón municipal de habitantes 
19/10/2023 Inscripción padrón municipal de habitantes 
19/10/2023 Autorización a la conexión a la red general de suministros de agua 
19/10/2023 Autorización a la conexión a la red general de suministros de agua 

19/10/2023 Inscripción en el Padrón Municioal de Habitantes 

19/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 

19/10/2023 Aprobación lista definitiva de Admitidos v Excluidos 3 plazas policía local 

20/10/2023 Inscripción oadrón municipal de habitantes 
20/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 

20/10/2023 Autorización a la conexión a la red general de sumin istros de agua 
23/10/2023 Asuntos propios 

23/10/2023 Vacaciones 
23/10/2023 Solicitud Pago reparación de daños pilona 
23/10/2023 Devolución de Fianza por apertura de zanja 
23/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 
23/10/2023 Ayuda emergencia social 
23/10/2023 Convocar Comisión Informativa 

23/10/2023 Convocar Comisión Informativa 

24/10/2023 Aprobar padrón 3° Trimestre Tasas de Basura 
24/10/2023 Concesión licencia entrada vehículos 

24/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 
24/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 

25/10/2023 Modificación datos padrón habitantes 

25/10/2025 Modificación datos padrón habitantes 
19/10/2023 Autorización a la conexión a la red general de sumin istros de agua 
25/10/2023 Convocar Junta de Gobierno Local 
25/10/2023 Conceder subvención Agrupación Musical Caballero León 

26/10/2023 Asuntos propios 

26/10/2023 Asuntos médicos 
26/10/2023 Vacaciones 
26/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 

26/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
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26/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 

26/10/2023 Convocar Pleno Municipal 

27/10/2023 Contratación Bolsa empleo monitores Centro de Interpretación 

27/10/2023 Reconocimiento de Derecho de Indemnización por daños 
Delegación de firmas del Negociado de personal al concejal D. Angel López 

27/10/2023 Guerrero 

27/10/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
31/10/2023 Aprobación liquidaciones tributarias del padrón municipal 

31/10/2023 Incentivo Nómina Personal laboral 
31/10/2023 Incentivo Nómina Policía Local 
31/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
31/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
31/10/2023 Contratación P.F.E.A 
31/10/2023 Contratación P.F.E.A 
31/10/2023 Vacaciones 
31/10/2023 Contratación P.F.E.A 
31/10/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 

RELACION DECRETOS ALCALDÍA NOVIEMBRE - 2023 

FECHA CONTENIDO - PARTE DISPOSITIVA 
02/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
02/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
02/11/2023 Autorización eliminación temporal de un banco por obras 

02/11/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
02/11/2023 Vacaciones 
03/11/2023 Aprobación de transferencias de crédito 
03/11/2023 Asuntos Médicos 
03/11/2023 Autorización eliminación temporal de tres pivotes 
03/11/2023 Aprobación de las liquidaciones tributarias del padrón municipal 
03/11/2023 Concesión licencia entrada de vehículos 
04/11/2023 Contratación Bolsa empleo de Auxiliares de Cocina 
06/11/2023 Autorización conexión a la red general de suministros de agua 
06/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
06/11/2023 Contratación Bolsa empleo de Educadores Cuidadores Guardería Temporera 
06/11/2023 Vacaciones 
06/11/2023 Vacaciones 
06/11/2023 Vacaciones 
06/11/2023 Asuntos Propios 
06/11/2023 Asuntos Propios 
06/11/2023 Autorización quema brozas 
06/11/2023 Asuntos Propios 
06/11/2023 Indemnización por daños 
06/11/2023 Autorización quema brozas 
06/11/2023 Aprobación gasto premio colaboración 
07/11/2023 Concesión licencia obras 
07/11/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
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Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

07/11/2023 Concesión licencia de obras 
07/11/2023 Concesión licencia de obras 

07/11/2023 Concesión licencia de obras 
07/11/2023 Concesión licencia de obras 
07/11/2023 Concesión licencia de obras 
07/1 1/2023 Concesión licencia de obras 
07/11/2023 Concesión licencia de obras 
08/11/2023 Aprobación bases comprar en Peal tiene premio 
08/11/2023 Aprobación exped iente contratación enajenación parcela chaparral 

08/11/2023 Iniciación procedimiento mediante subasta para enajenación subasta 

08/1 1/2023 Reconocimiento de Trienios 
08/11/2023 Aprobación de las liquidaciones tributarias del padrón municipal 

08/11/2023 Aprobación de las liquidaciones tributarias del padrón municipal 
08/11/2023 Asuntos Propios 
08/11/2023 Concesión licencia obras 
09/11/2023 Aprobación de transferencias de crédito 
09/11/2023 Subvención JJAA Mercado de Abastos 
09/11/2023 Aprobación qasto premio colaboración 
09/11/2023 Dejar sin efecto contrato servicio bar v sala espera del apeadero municipal 

09/11/2023 Avuda por Emerqencia Social 
09/11/2023 Baia por defunción Padrón Habitantes 
06/11/2023 Autorización conexión a la red qeneral de suministros de aqua 
10/11/2023 Concesión licencia obras 
10/11/2023 Subvención Proarama aula mentor 
10/11/2023 Subvención para control de colon ias felinas 
10/11/2023 Concesión Subvención CEIP Antonio Machado 
10/11/2023 Justificación Subvención CEIP Antonio Machado 

10/11/2023 Convocatoria Junta de Gobierno Local 
10/11/2023 Asuntos Propios 
13/11/2023 Ampliación crédito en el Presupuesto 
13/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
13/11/2023 Autorización auema brozas 
13/11 /2023 Aprobación expediente convocatoria licitación Bar y Sala Espera Apeadero 

Municioal de Autobuses 
13/1 1/2023 Iniciación de expediente para contratación Bar y Sala Espera Apeadero Municipal 

de Autobuses 
13/1 1/2023 Vacaciones 
13/11/2023 Vacaciones 
13/11/2023 Asuntos Propios 
13/11/2023 Vacaciones 
13/11/2023 Asuntos Propios 

13/11/2023 Asuntos Propios 
14/11/2023 Baja Padrón Habitantes 
14/11/2023 Ampliaciones de crédito en el Presupuesto 
14/11/2023 Vacaciones 

14/11/2023 Vacaciones 
14/1 1/2023 Asuntos Propios 
14/11/2023 Asuntos Propios 
14/11/2023 Contratación P.F.E.A 
14/11/2023 Contratación P.F.E.A 
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14/11/2023 Concesión nicho 
14/11/2023 Concesión nicho 
14/1 1/2023 Autorización quema brozas 
14/11/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
14/11/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
14/11/2023 Ocupación de Terrenos de Uso Público 
14/11/2023 Reintegro a Diputación parte subvención Micropeal 
15/11/2023 Baja Padrón Habitantes 
15/11/2023 Vacaciones 
15/11/2023 Pago emergencia social 
16/11/2023 Contratación con carqo Bolsa de Continqencias Sociales 
16/11/2023 Inscripción en el Padrón Municipal de Habitantes 
17/11/2023 Contratación de Programa Bolsa de Empleo Monitores Educativos 
17/11/2023 Baja en el Padrón Municipal de Habitantes 
17/11/2023 Baja en el Padrón Municipal de Habitantes 
17/11/2023 Asuntos Propios 
17/11/2023 Asuntos Propios 
17/11/2023 Vacaciones 
17/11/2023 Vacaciones 
17/11/2023 Asuntos Propios 
17/11/2023 Asuntos Propios 
17/11/2023 Asuntos Médicos 
17/11/2023 Contratación de Programa Bolsa de Empleo Monitores Educativos 
17/11/2023 Pago emergencia social 
20/11/2023 Autorización quema brozas 
20/11/2023 Inscripción en el Registro Público Municipal de Demandantes de Vivienda Protegida 

20/11/2023 Autorización quema brozas 

20/11/2023 Asuntos médicos 
21/11/2023 Devolución Aval Bancario 
21/11/2023 Pago emergencia social 

21/11/2023 Ampliación crédito en el Presupuesto 
21/11/2023 Autorización quema brozas 
21/11/2023 Asuntos Propios 
22/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
22/11/2023 Concesión reserva vía pública carga y descarga 
22/11/2023 Inscripción en el Padron Municipal de habitantes 

22/11/2023 Asuntos Propios 

22/11/2023 Asuntos Propios 
23/11/2023 Ampliación crédito en el Presupuesto 
23/11/2023 Subvención vivero empresas 
23/11/2023 Paqo emerqencia social 
23/1 1/2023 Alta en padrón municipal habitantes 
23/11/2023 Asuntos Propios 
23/11/2023 Asuntos Propios 
24/11/2023 Concesión avuda a emprendedores-autónomos menor 30 c:1fíu::; 
24/11/2023 Subvención Diputación 
24/11/2023 Alta en padrón municipal habitantes 
24/11/2023 Conscesión nicho 
24/11/2023 Convocatoria Junta de Gobierno Local 
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24/11/2023 Contratación P.F.E.A 
24/11/2023 Contratación P.F.E.A 
24/11/2023 Contratación P.F.E.A 
24/11/2023 Pago emergencia social 
24/11/2023 Asuntos Propios 
27/11/2023 Propuesta de obras y servicios a Diputación 
27/11/2023 Pago emergencia social 
27/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
27/11/2023 Modificación datos en el Padrón Municipal 
27/11/2023 Aprobación de las liquidaciones tributarias del padrón municipal 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Concesión licencia de obras 
27/11/2023 Vacaciones 
27/11/2023 Vacaciones 
27/11/2023 Vacaciones 
27/11/2023 Vacaciones 
27/11/2023 Asuntos Propios 
27/11/2023 Asuntos Propios 
27/11/2023 Concesión licencia obras 
27/11/2023 Concesión licencia obras 
28/1 1/2023 Asuntos Médicos 
28/11/2023 Vacaciones 
28/11/2023 Asuntos Propios 
28/11/2023 Autorización eliminación temporal pivotes 
28/11/2023 Concesión licencia de obras 
28/11/2023 Alta en padrón municipal habitantes 
28/11/2023 Aprobación Bases pruebas selectivas 
29/11/2023 Incoación expediente 
29/11/2023 Inscripción en el Reqistro Municipal de Asociaciones 
29/11/2023 Paqo 1° plazo subvencioón 
29/11/2023 Autorización ocupación Terrenos Uso Público 
29/11/2023 Autorización ocupación Terrenos Uso Público 
29/11/2023 Baia Padrón Habitantes 
29/11/2023 Baja padrón Habitantes 
29/11/2023 Autorización quema brozas 
29/11/2023 Inscripción Registro Público Municipal de Demandantes de vivienda Proteg ida 

(RPMDVP) 
29/11/2023 Autorización paqo subvención erasmus 
29/11/2023 Autorización paqo subvención erasmus 
29/11/2023 Autorización paqo subvención erasmus 
29/11/2023 Vacaciones 
29/11/2023 Asuntos Médicos 
29/11/2023 Asuntos Médicos 
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29/11/2023 Asuntos propios 
29/11/2023 Aprobación transferencias crédito 
30/11/2023 Enajenación mediante subasta parcela chaparral 
30/11/2023 Otorgar licencia de ocupación 
30/11/2023 Contratación contingencias sociales 
30/1 1/2023 Asuntos Propios 
30/11/2023 Asuntos Pro__2ios 
30/11/2023 Vacaciones 
30/11/2023 Modificación características de licencia entrada vehículos 
30/11/2023 Incentivo 
30/11/2023 Incentivo 

ASUNTO TERCERO. APROBACION PLAN SOCIAL DE EMPLEO MUNICIPAL 2024 . 
Por el Sr . Secretari o se da lectura del dictamen de la Comisión 

Informativa correspondiente : 

" Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice : 

A. BASES PLAN DE APOYO A LA CONTRATACION INDEFI NIDA 2024. 

Por e l Sr . Alcalde se da cuenta a la Comis i ón del ci tacto Plan 
que se une a esta acta como Anexo I . 

Y la Comisión, previa estudi o y 
unanimidad de los señores asistentes , 
siguientes puntos : 

deliberación, acuerda 
informar fa vorablemente 

por 
los 

PRIMERO. APROBAR el Plan de apoyo a la Contratación I ndefinida 
2024 , de acuerdo con las bases y norma ti va reguladora trascri t a 
anteriormente . 

SEGUNDO. Publicar l os acuerdos adoptados en el Tablón de 
Anuncios de esta Corporación y en la página web del Ayuntamiento 
par a general conocimi ento de todos l os interesados. 

La entrada en vigor de este plan se producirá a partir del día 
siguiente a su publicación en el Portal de Transpar encia del 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 

TERCERO. Los modelos y anexos , 
Oficinas Genera l es del Ayuntamiento y 
de la web municipal a partir de la 
convocatorias que llevará a efecto 
alcaldía . 

estarán disponibles en la s 
en el por tal de transparencia 
publi cación de l as distintas 

medi ante Resolución de la 

CUARTO. Facultar al Sr . Alr.AlrlP. r.nmn órgano competente para la 
interpretación de las bases del Plan de apoyo a la Contratación 
Indefinida 2024 , previo informe del Secretario o Interventor". 
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B. BASES PLAN DE AYUDAS A EMPRENDEDORES 2024 . 

Por el Sr. Alcalde se da cuenta a la Comisión del citado Plan 
que se une a esta acta como Anexo I. 

previa estudio y 
señores asistentes, 

Y la Comisión, 
unanimidad de los 
siguientes puntos : 

deliberación, acuerda 
informar favorab l Prnente 

por 
los 

PRIMERO. 
acuerdo con 
anteriormente. 

APROBAR el Plan de Ayudas a 
las bases y normativa 

Emprendedores 
reguladora 

2024, de 
trascrita 

SEGUNDO . Publicar los acuerdos adoptados en el Tablón de 
Anuncios de esta Corporación y en la página web del Ayuntamiento 
para general conocimiento de todos los interesados . 

La entrada en vigor de este plan se producirá a partir del día 
siguiente a su publi~Ari6n en el Portal de Transparencia del 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 

TERCERO . Los modelos y anexos, 
Oficinas Generales del Ayuntamiento y 
de la web munic i pal a partir de la 
convocatorias que llevará a efecto 
alcaldía . 

estarán disponibles en las 
en el portal de transparencia 
publicación de l as distintas 

mediante Resolución de la 

CUARTO. Facultar al Sr . Alcalde como órgano competente para la 
interpretación de l as bases del Plan de Ayudas a Emprendedores 2024 , 
previo informe del SecLelctLiu o Interventorª. 

C. BASES PLAN DE EMPLEO PEAL JOVEN 2024 . 

Por el Sr . Alcalde se da cuenta a la Comisión del ci tacto Plan 
que se une a esta acta c omo Anexo I . 

Y la Comisión , previa estudio y 
unan imidad de los señores asistentes , 
siguie nte s p untos: 

deliberación , acuerda 
informar favorablemente 

por 
los 

PRIMERO. APROBAR el Plan de Empleo Peal Joven 2024 , de acuerdo 
con las bases y normativa reguladora trascrita anteriormente . 

SEGUNDO. Publ icar los acuerdos adoptados en el Tablón de 
Anuncios de esta Corporación y en la página web del Ayuntamiento 
para general conocimiento de todos los interesados . 

La ent rada e n vigor de este plan s e produci rá a partir del día 
siguiente a su publicación en el Portal de Transparenci a del 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 
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TERCERO. Los modelos y anexos , 
Oficinas Generales del Ayuntamiento y 
de la web municipal a partir de la 
convocatorias que llevará a efecto 
alcaldía . 

estarán disponibles en las 
en el portal de transparencia 
publicación de las distintas 

mediante Resoluc i ón de la 

CUARTO. Facultar al Sr. Alcalde como órgano competente para la 
interpretación de las bases del Plan de Empleo Peal Joven 2024 , 
previo informe del Secret ario o Interventor" . 

D. BASES PLAN DE REHABI LITACION Y ACCESIBILIDAD DE VIVI ENDA 2024 . 

Por el Sr. Alcalde se da cuenta a la Comisión del ci tacto Plan 
que se une a esta acta como Anexo I. 

Y la Comisión, previa estudio y 
unanimidad de l os señores asistentes , 
siguientes puntos : 

de l iberación , acuerda 
informar favorablemente 

por 
l os 

PRIMERO. APROBAR e l Plan de Rehabi l i tación y Accesibilidad de 
vivienda 2024 , de acuerdo con las bases y normativa reguladora 
trascri t a anteriorment e. 

SEGUNDO . Publi car los acuerdos adoptados e n el Tablón de 
Anuncios de esta Cor poración y en l a página web del Ayuntamiento 
para general conocimiento d e todos los interesados . 

La entrada en vigor de este plan se producirá a partir del día 
siguiente a su publi cación en el Portal de Transparencia de l 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 

TERCERO. Los modelos y anexos , 
Of i cinas General es de l Ayuntamiento y 
de la web mun icipal a partir de la 
convocator i as que llevará a efecto 
alcaldía . 

estarán disponibles e n las 
en el portal de transp a r encia 
pub licación de las distintas 

mediante Reso l ución de la 

CUARTO . Facultar al Sr . Alcalde como órgano compet ente para la 
interpretación de las bases del Plan de Rehab i litación y 
Accesib ilidad de vivienda 202 4, p r evio informe del Secretario o 
Interven tor" . 

E . BASES PLAN DE REVITALIZACI ON Y DINAMIZACION DEL COMERC I O E 
I NDUSTRIA 2024 . 

Por el Sr . Alcalde se da cuenta a l a Comisión de l ci tacto Plan 
que se une a esta acta como Anexo I . 
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Y la 
unanimidad 

previa estudio y 
señores asistentes , 

Comisión , 
de l os 

deliberación , acuerda 
informar favo r ablemente 

por 
los 

siguientes p untos : 

PRIMERO. APROBAR e l Plan de Revitalización y Dinamizaci ón del 
Come rcio e I ndustria 2024 , de acuerdo con las bases y normativa 
reguladora t r ascrita ante rior me n le . 

SEGUNDO. Publicar los acuerdos adoptados en el Tablón de 
Anuncios de esta Corporación y en la página web del Ayuntamiento 
para general conocimiento de todos los interesados . 

La entrada en vigor de este pla n se producirá a partir del día 
s iguiente a su publicación en el Portal de Transparencia del 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 

TERCERO. Los modelos y anexos, 
Oficinas Generales del Ayuntamiento y 
de la web municipal a partir de la 
convocatorias que llevará a efecto 
a l caldía . 

estarán d isponibles en las 
en e l portal de transparencia 
publicación de l as distintas 

mediante Resolución de la 

CUARTO. Facultar al Sr . Alcalde como órgano competente para la 
interpretación de l as bases del Plan de Revitalización y 
Dinami zación del Comercio e Industria 2024 , p revio informe de l 
Secretario o Interventor". 

F . BASES PLAN DE APOYO COMERCIO AMBULANTE PEALEÑO 2024. 

Por el Sr . Alcalde se da cuenta a la Comi sión del ci tacto Pl an 
que se une a esta acta como Anexo I . 

previa estudio y 
señores asistentes, 

Y la Comisión, 
unanimidad de los 
siguientes puntos : 

deliberación , acuer da 
informar favorablemente 

por 
los 

PRIMERO. APROBAR el Plan de apoyo Comercio Ambulante Pealeño 
2024 , de acuerdo con las bases y normativa reguladora trascrita 
anter i ormente . 

SEGUNDO. Publicar los acuerdos adoptados en el Tablón de 
Anunc i os de esta Corporación y en la página web del Ayuntamiento 
para general conocimiento de t odos los intere sados . 

La entrada en v i gor de este plan se producirá a partir del día 
siguiente a su publi cación en el Portal de Transparencia del 
Ayuntamiento de Peal de Becerro . 

TERCERO. Los modelos y anexos , 
Oficinas Genera l es del Ayuntamiento y 
de la web municipal a partir de la 

estarán disponibl es en l as 
en el portal de transparencia 
publicación de las dis tint as 
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convocatorias que llevará a efecto mediante Resolución de la 
alcaldía . 

CUARTO. Facultar al Sr . Alcalde como órgano competente para la 
interpretación de las bases del Comercio Ambulante Peal eño 2024 , 
previo i n forme del Secretario o Interventorn. 

Y no s uscitandose debate el Pleno Municipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales as i sistentes y por tanto con la 
mayoría absoluta legal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictaminado en Comisión Informativa. 

ASUNTO CUARTO. TOMA DE ACUERDOS SOBRE LA APROBACION INICIAL DE LA 
MODIFICACION PUNTUAL CUALIFICADA DEL PLAN DE ORDENACION URBANISTICA 
DE PEAL DE BECERRO. 

Por el Sr . Secretario se da lectura del dictamen de l a Comisión 
Informativa correspondiente : 

Se da lectura a l a minuta d e acuerdo que dice : 

Vista la Providencia de la Alcaldia de fecha 19 de diciembre de 2023 donde se establece: 

"Con fecha 29 de septiembre de 2023 por el Pleno de este Ayuntamiento se aprobó inicialmente la modificación 
puntual cualificada del Plan General de Ordenación Urbanística de Peal de Becerro en los términos que obran en 
el expediente. 

Que iniciado el trámite de información pública hemos detectado en dicho expediente unas modificaciones 
sustanciales que aconsejan dejar sin efectos dicha aprobación inicial, proponiendo una nueva aprobación". 

Por todo ello y vista la necesidad y conveniencia de este Ayuntamiento de adaptar sus Normas 
Subsidiarias de planeamiento urbanístico a la situación real de nuestro municipio, concretamente las 
siguientes: 

- Espacios Libre número 7 (SG.EL-7) "Plaza de las Torres", para adaptarlo a la superficie a su 
realidad geométrica y creando dos nuevos Sistemas Generales de Equipamientos: "Centro de 
interpretación de las Tumbas Principescas de Toya y Hornos" y "Restaurante y centro de 
servicios turísticos cultura les". 

- Equipamiento número 13 (SG.EQ-13) "Antiguo Cuartel de la Guardia Civil", para sustituirlo por 
el SG.EQ-9 "Cuartel de la Guardia Civil", convirtiendo los terrenos afectados a Uso Terciario . 

- Equipamiento número 11b (SG.EQ-11b) "Ampliación Cementerio", para homogeneizar su 
forma irregular colindante con el SG.EL-11 "Cementerio municipal", creando una franja de 
terreno paralela a la fachada principal del cementerio. 

- General de Equipamiento número 1 (SG.EQ-1) "Plaza de Toros", para adaptarlo al trazado de 
viales ejecutados en la urbanización colindante. 

Visto el informe Ambiental Estratégico favorable emitido por el órgano ambiental de la modificación 
puntual del Plan General de Ordenación Urbanística de Pea l de Becerro de fecha 04/11/2022. 
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Visto el documento de modificación puntual del Plan General de Ordenación urbanística de Pea l de 
Becerro, redactado por el Arquitecto Feo. Javier Sanchez Castro. 

Visto el informe-propuesta de la Secretaria Municipal de fecha 19/12/2023. 

Realizada la tramitación lega lmente establecida, se propone al Pleno la adopción del siguiente, 

ACUERDO 

PRIMERO. Dejar sin efecto el acuerdo de pleno de fecha 29/09/2023 sobre aprobación in icial de la 
modificación puntual cualificada del Plan General de Ordenación Urbanística de Pea l de Becerro, 
dado que iniciado el trámite de información pública se han detectado en dicho expediente unas 
modificaciones sustanciales que aconsejan dejar sin efectos dicha aprobación inicial, proponiendo 

una nueva aprobación. 

SEGUNDO. Aprobar inicialmente la modificación puntual cualifi cada del Plan General de Ordenación 
Urbanística de Pl::'al rlP RPr.Prro P.n los términos que obran en el expediente. 

TERCERO. Someter las modificaciones puntua les del Plan General de Ordenación Urbanística de Peal 
de Becerro, junto con todos los documentos que lo integran, a un periodo de información pública por 
plazo de 45 días mediante anuncio en el tablón de edictos del Ayuntamiento, en el Boletín Oficial de 
la Provincia de Jaén, con el contenido mínimo del artículo 8 del Reglamento de la Ley 7 /2021, de 1 de 
diciembre, de impulso para la sostenibil idad del territorio de Andalucía. 

Durante dicho período quedará el expediente a disposición de cualquiera que quiera examinarlo, 
estando a disposición de los interesados en ia sede elecLrónica de este Ayuntamiento [diíección 

https://www. pcaldcbccrro.cs]. 

CUARTO. Solicitar los informes sectoriales previstos legalmente como preceptivos y el informe de la 
Consejería competente en materia de Ordenación del Territorio y Urbanismo exigido por el artículo 
75 de la Ley 7 /2021, de 1 de diciembre, de impulso para la sostenibilidad del territorio de Andalucía. 

QUINTO. Tramitar la evaluación de impacto sobre la sa lud a la Consejería de Salud y Consumo. 

SEXTO. Consultar a las compañías sumin istradoras, respecto a las infraestructuras y servicios 
técnicos. Así como llamamiento al trámite de información pública a las personas propietarias 

afectadas por las modificantes puntuales. 

SÉPTIMO. Sol icitar el dictamen favorable del Consejo Consultivo de Andalucía cuando la modificación 
puntual de Normas Subsidiarias Municipales afecte a una diferente localización de dotaciones 

públicas de espacios libres y zonas verdes. 

OCTAVO. Si el Dictamen que la Comisión eleve al Pleno coincide con la anterior propuesta, el que 
suscribe informa, en cumplimiento del artículo 54 del Texto Refundido de las Disposiciones Lega les 
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Vigentes en Materia de Régimen Local aprobado por Real Decreto Legislativo 781/1986, de 18 de 
abril, que dicho Dictamen se adecuará a la Legislación aplicab le. 

Por el Sr . Alcalde se informa que esta asunto esta pendiente de 
la firma de un convenio urbanistico por lo que considera apropiado 
abstenerse hasta el dia del pleno para adoptar los acuerdos que 
procedan . 

Y la Comisión , acuerda por unanimidad de los señores concejales 
abstenerse en este asunto hasta el Pleno para proceder en 
consecuencia". 

Ab i e r to el debate del p l eno el Sr . Alcalde informa que este 
punto pue de ser estudiado y votado dado que se ha firmado el 
convenio urbanísti co. 

Y no suscitandose debate previ o estudio y de l iberación el Pleno 
Municipal acuerda por unanimidad de l os señores concejales 
asisistentes y por tanto con la mayoria absoluta legal de sus 
miembros , aprobar todos los acuerdos trascritos anteriormente . 

ASUNTO QUINTO. RATIFICACION RESOLUCION ALCALDIA INICIO EXPEDIENTE DE 
CONTRATACION FESTIVAL IBEROJOVEN 2024. 

Por el Sr.Secretario se da lectura del d ictamen de la Comisión 
Informativa correspondiente : 

" Se da lectura a la Resolución de la Al caldía que dice : 

"David Rodríguez Martín con NIF: 75115047Z, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Peal de 
Becerro (Jaén) 

EXPONE 

Que es necesario iniciar la contratación del espectáculo a celebrar en la Primavera "Festival Ibero 
Joven 2024" debido a hay que cerrar la contratación de los artistas participantes. 

Que los gastos plurianuales son competencia del Pleno de la Corporación. 

Que el próximo Pleno a celebrar está previsto para finales del mes de diciembre. 

A tenor de la necesidad expuesta, esta Alcaldía de conformidad con las atribuciones que le confiere 
el art. 21.1 de la Ley 7 /1985, de 2 de abril de bases de régimen local, por la presente 

RESUELVO: 

l. Ordenar el inicio del expediente de contratación con la Empresa CEDEM/856010580 que 
ostenta la exclusividad de los artistas previstos. 
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2. Dar cuenta de esta Reso lución al Pleno de la Corporación para su ratificación en la próxima 

sesión que se ce lebre. 
3. Dar traslado a la Secretaría e Intervención Municipales. 

Y l a Comisión , previa estudio y deliberación , acuerda 
unanimidad de los señores concejal es informar favorablemente 
acuerdos trascritos anteriormente". 

por 
los 

Y no suscitandose debate el Pleno Municipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales asisistentes y por tanto con la 
mayoria absol uta legal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictaminado en Comisión I n formativa . 

ASUNTO SEXTO. APROBACION INICIAL ORDENANZA REGULADORA DE LA 
PRESTACIÓN PATRIMONIAL DE CARÁCTER PÚBLICO NO TRIBUTARIO DEL 
SERVICIO DE DEPOSITO-ENTREGA DE RESIDUOS EN VERTEDERO, INCINERACION 
Y COINCINERACION. 

Por el Sr . Secretario se da lectura de l dictame n de la Comisión 
Informativa corrP.spondiente : 

"Se da l ectura a la minuta de acuerdo que dice : 

"Realizada la tramitación establecida para la Aprobación de la Ordenanza municipal regu ladora 
de la Prestación Patrimonia l de carácter público no tributario del Servicio de Deposito-Entrega de 
residuos en vertedero, Incineración y Coincineracion, en los términos del Anexo I de este expediente. 

Vista ia Providencia de ia Aicaidía y ei iníurrne de SeCr"etaría de fecha 19 de diciemb;e de 2023, 
y habiéndose publicado la correspondiente consulta pública en el Portal de Transparencia, en 
cumplimiento de lo dispuesto en el Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se 
aprueba el Texto Refundido de la Ley Regu ladora de las Haciendas Locales. 

Esta Alcaldía considera que se cumplen loe; rPCJ11isitos nec:P.sarios contenidos en las Normas 
legales citadas anteriormente, y por ello, se propone al Pleno de la Corporación la adopción del 

siguiente 
ACUERDO 

PRIMERO. Aprobar la Ordenanza municipal regu ladora de la Prestación Patrimonia l de 
ca rácter público no tributario del Servicio de Deposito-Entrega de residuos en vertedero, 
Incineración y Coincineracion, en los términos del Anexo I de este expediente. 

SEGUNDO. Dar al expediente la tramitación y publicidad preceptiva, mediante exposición del 
mismo en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento, pagina Web y en el Boletín Oficial de la 
Provincia, por plazo de 30 días, dentro de los cuales los interesados podrán examinarlo y plantear las 

reclamaciones que estimen oportunas. 

TERCERO. Considerar, en el supuesto de que no se presentasen reclamaciones al expediente, 
en el plazo anteriormente ind icado, que el Acuerdo es definitivo, en base al artícu lo 17.3 del Real 

Página 16 



Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

Decreto Legislativo 2/ 2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley 
Reguladora de las Haciendas Locales. 

CUARTO. Facultar al Sr. Alcalde para suscribir los documentos relacionados con este asunto. 

Y la Comis i ón , previa estudi o y 
unanimidad de los señores concejales 
acuerdos trascritos anteriormente". 

deliberación , acuerda poar 
informar favorablemente los 

Y no susci tandose debate el Pleno Municipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales asisistentes y por tant o con la 
mayor i a absoluta legal de sus mi embros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictaminado en Comisión Informativa . 

ASUNTO SEPTIMO. APROBACION OPERACIÓN DE TESORERIA. 

Por el Sr . Secretario se da lectura del dictamen de la Comisión 
Informativa correspondiente : 

Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice : 

" Examinado el procedimiento incoado para renovar una Operación 
de Tesorería de 660 . 000, 00 Euros , y hallado todo ell o conforme , en 
armonía con el certificado del Interventor y del Secretario . 

Solicitadas ofertas a todas las entidades de credito de la 
Localidad solo Caja Rural de Jaén ha presentado , examnidada la mi sma 
y visto los artículos 51 , 52 y e l 53 del R. O. 2 / 200 4, de 5 de marzo , 
por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las 
Haci endas Locales , y art. 4 . 1. l) del Texto Refundi do de la Ley de 
Contratos de l Sector Público , se somete a la consideraci ón del Pleno 
la adopci ón de los siguientes , 

ACUERDOS 

PRIMERO. Concertar con la Entidad Caja Rural de esta Localidad , 
una Operación de Tesorería por importe de 660. 000 , 00 Euros, por 
resultar l a más beneficiosa de las proposiciones present adas , con 
las siguientes condiciones : 

- Ti po de Interés Fi j o : 3 ,87 %. 
- Vencimiento : 1 año 
- Comisión de Apertura y estudio : 0 , 00% . 
- Vencimientos: Mensual intereses y de capital a vencimiento . 
- Comisión por Cancel ación/Amortización ant i c ipada : 0 ,00%. 
- Comisión por saldo medio no d ispuesto : 0,10 % 
- I nterés de demora : Interés deudor+ 2%. 
- Fecha apertura : 01/01/2024 

Página 17 



Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

- Fecha cancelación : 31/12 / 2024 

SEGUNDO. Facul tar al Sr . Alcalde D. David Rodríguez Martín , para 
que suscriba los doc umentos que se precisan , para la efectividad de 
este acuerdo . 

Y la Comisión , previa estudio y 
unanimidad de los señores concejales 
acuerdos trascritos anteriormente . 

deliberación, acuerda poaL 
i nformar favorablemente los 

Y no suscitandose debate e l Pleno Municipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales as i sistentes y por tanto con l a 
mayoria absoluta legal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictami nado e n Comisión I nformativa . 

ASUNTO OCTAVO . APROBACION RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CREDITOS. 
Por el Sr . Secretario se da lectura del dictamen de la Comisión 

Informativa correspondiente : 

" Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice: 

"Visto el Informe de Intervención de fecha 20/12/2023 en el que se hace constar: 

INFORME DE INTERVENCION 

"- El que suscribe, Francisco José Martos Martínez Interventor acctal. Del Ayuntamiento de Peal de Becerro, a 
la vista de la solicitud de información tratada en Pleno Ordinario de 02/05/2023 en el que solicitaba 
información de los gastos del ejercicio 2022, Gastos de Suministros eléctricos y su imputación ai ejercicio 2022 

o 2023, se emite el siguiente INFORME 

Tras un periodo de baja laboral de casi cinco meses en el que no he podido desarrollar mis funciones y no 
haber podido atender los requerimientos efectuados tras mi incorporación, debido a la atención de otras 

necesidades urgentes de la Corporación; 
EXPONGO: 

El que suscribe, desarrolla la función de Interventor con nombramiento accidental desde Febrero de 1999. En 
esas fechas también se me asignaron las funciones de gestión de las Subvenciones Municipales para controlar 
el flujo de ingresos derivados de las mismas. Todo ello supone un volumen de trabajo importante que conlleva 
una atención especia l en determinados periodos como es último trimestre del año y primer trimestre del 
ejercicio. Ello unido a que nunca ha existido un negociado gestor de gasto en el Ayuntamiento, dificu lta el 
trabajo de fisca lización previa, sobre todo en la contratación menor al final del año. 

Tras salir de la pandemia, nos encontramos con una guerra que ha disparado el precio de los bienes y servicios, 
dando lugar a que la previsión presupuestaria fuera insuficiente en muchas partidas. Tras las modificaciones de 
crédito realizadas a final de año, se detectó la necesidad de realizar un expediente de reconocimiento 
extrajudicial de crédito para dar cobertura a obligaciones que deberían ser atendidas con cargo al presupuesto 

corriente, sin traer causa de dolo, culpa o negligencia. 

Dicho expediente, no ha podido realizarse hasta ahora debido a mi baja laboral de más de cuatro meses. 
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FUNDAMENTACION LEGAL 

Real Decreto 500/1990, de 20 de abril por el que se desarrolla el capítulo primero del título sexto de la Ley 
39/1988, de 28 de diciembre, reguladora de las Haciendas Locales (Hoy T.R.L.H.L.), en materia de presupuestos. 

Art. 26. 

l. Con cargo a los créditos del estado de gastos de cada Presupuesto sólo podrán contraerse obligaciones 
derivadas de adquisiciones, obras, servicios y demás prestaciones o gastos en general que se realicen en el año 
natural del propio ejercicio presupuestario 

2. No obstante lo dispuesto en el apartado anterior, se aplicarán a los créditos del Presupuesto vigente, en 
el momento de su reconocimiento, las obligaciones siguientes: 

a) Las que resulten de la liquidación de atrasos a favor del personal que perciba sus retribuciones con cargo a 
los Presupuestos Generales de la Entidad local 

b) Las derivadas de compromisos de gastos debidamente adquiridos en ejercicios anteriores. En el supuesto 
establecido en el artículo 47.5 se requerirá la previa incorporación de los créditos correspondientes. 

c) Las obligaciones procedentes de ejercicios anteriores a que se refiere el artículo 60.2 del presente Real 
Decreto. 

Art. 60. 

2. Corresponderá al Pleno de la Entidad el reconocimiento extrajudicial de créditos, siempre que no exista 
dotación presupuestaria, operaciones especiales de crédito, o concesiones de quita y espera. 

Bases de ejecución del Presupuesto 2023: 
Artículo 15!! - Anualidad Presupuestaria 

1.- Con cargo a los créditos del estado de gastos sólo podrán contraerse obligaciones derivadas de gastos 
realizados en el ejercicio. 

2.- No obstante, y con carácter de excepcionalidad, se aplicarán a los créditos del presupuesto vigente, en el 
momento de su reconocimiento, las obligaciones siguientes: 

a) Las que resulten de la liquidación de atrasos del personal, siendo el órgano competente para el 
reconocimiento el Presidente de la Corporación. 

b) Las derivadas de gastos debidamente adquiridos en ejercicios anteriores, previa incorporación de los 
correspondientes créditos. 

c) Las procedentes del reconocimiento extrajudicial, por el Pleno de la Corporación, de obligaciones adquiridas 
en ejercicios anteriores, sin el cumplimiento de los trámites preceptivos. 

INFORME 

Examinadas las Obligaciones comprometidas sin crédito suficiente imputadas en el ejercicio 2023 y 
correspondientes al ejercicio 2022, hay que distinguir varios casos: 

12 GASTOS DE PERSONAL: 

Lo plantil lo de pcr5onnl consignada en el rresupuesto del 2022 nació con un déficit tlel 1,5% (~ulJitlcJ estcJblecida 
por RDL 18/22 que supuso un gasto extraordinario de: 21.000,00€). Lo mismo va a ocurrir en el ejercicio 2023 
en el que los gastos de personal han subido por Ley un 3,5%, incrementándose el déficit presupuestario para el 
cierre de este ejercicio. 
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Por otra parte, los efectivos existentes de la plantilla de Policía Local no son suficientes para cubrir un servicio 
normal de dos policías por t urno, en aras de la seguridad tanto de los propios agentes, como de la población y 
como quiera que los órganos de Gobierno decidieron que estos efectivos dieran esa cobertura, hay que 
remunerarlos conforme a normativa laboral, lo que supone un gasto extraordinario variable de entre 
100.000,00€ y 150.000,00€ apx. en función del número de efectivos existentes (Bajas enfermedad/Bajas de 

efectivos). 
Ello conlleva que al cierre del ejercicio y tras las modificaciones de presupuesto relativas a personal que se 
pueden realizar, puedan existir gastos del capítulo I que no se puedan contraer con ca rgo al ejercicio corriente 

y deban abonarse con cargo al ejercicio siguiente: 
Para el caso del ejercicio 2022, en 2023 se han imputado gastos de persona l por valor de Haberes: 121.976,13€ 
y Seguridad Social: 37 .815, 77€. De los que 27.000,00 aproximadamente se corresponden con atrasos de 

personal. 
Para el caso del ejercicio 2023, una vez realizadas las modificaciones presupuestarias que permite la normativa, 
se dará cuenta a la Corporación de si existe algún gasto de esta naturaleza que deba ser atendido en 2024.-

2º GASTOS DE SUM INISTRO ELECTRICO 

En 2023 se han atendido pagos de facturas de alumbrado público correspondientes al ejercicio 2022 conforme 

al siguiente detalle: 

PARTIDA PRESUPUESTARIA EMPRESA IMPORTE 

2023/165/22100 SUMINISTRO ENDESA ENERGIA XXI S.L. 102.507,32 

ELECTRICO /882846825 

PARTIDA PRESUPUESTARIA EMPRESA IMPORTE 

2023/165/22100 SUMINISTRO ENDESA ENERGIA 87.087,70 

ELECTRICO S.A. U./ A81948077 

Total Gastos objeto de Reconocimiento Extrajudicial de Créditos: 

AREA/CAPITULO DENOMINACION IMPORTE 

2023/165/22100 SUMINISTRO ELECTRICO 189.595,02 

3º GASTOS DE OBRAS, OTROS SUM INISTROS Y SERVICIOS: 

Al ejercicio 2023 se traspasaron créditos del 2022 mediante expediente de incorporación de Remanentes de 
crédito y con un nivel de vincu lación 1-1 (Área de Gasto-Capítulo) en las siguientes partidas: 

AREA/CAPITULO DENOMINACION IMPORTE 

Área De Gasto 9 Administración General- Gastos 5.700,00 

Capitulo 2 Corri entes 
Área De Gasto 3 Producción de Bienes Públicos de Carácter 29.700,00 

Capitu lo 2 preferente- Gastos corrientes 

Área De Gasto 1 Servicios Públicos Básicos - Gastos de Inversión 71.422,00 

Capitu lo 6 
(1 532-61990 
1532-61985 
1532-61908 
1532-61909) 
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Gastos de 2022 imputados a estos créditos y/o a Presupuesto 2023: 

AREA/ CAPITULO DENOMINACION IMPORTE 
Área De Gasto 9 Administración General- Gastos 4.479,24 
Capitulo 2 Corrientes 
Área De Gasto 3 Producción de Bienes Públicos de Carácter 57.102,44 
Capitulo 2 preferente- Gastos corrientes 
Área De Gasto 1 Servicios Públicos Básicos - Gastos de Inversión 106.902,12 
Capitulo 6 

Área De Gasto 1 Servicios Públicos Básicos - Gastos Corrientes 52.971,78 
Capitulo 2 

Total Gastos objeto de Reconocimiento Extrajudicial de Créditos: 

AREA/CAPITULO DENOMINACION IMPORTE 
Área De Gasto 9 Administración General- Gastos 0,00 
Capitulo 2 Corrientes 
Área De Gasto 3 Producción de Bienes Públicos de Carácter 27.402,44 
Capitulo 2 preferente- Gastos corrientes 
Área De Gasto 1 Servicios Públicos Básicos - Gastos de Inversión 35.480,12 
Capitulo 6 

Area De Gasto 1 Servicios Públicos Básicos - Gastos Corrientes 52.971,78 
Capitulo 2 

A tenor de lo expuesto se solicita de la Corporación Municipal, la convalidación de la imputación contable al 
ejercicio 2023 de los gastos objeto de este informe de conformidad con lo establecido en el artícu lo 15.c de las 
bases de ejecución del Presupuesto del ejercicio 2023 así como del art. 60.2 del Real Decreto 500/1990, de 20 
de abril por el que se desarrolla el capítulo primero del título sexto de la Ley 39/1988, de 28 de diciembre, 
reguladora de las Haciendas Locales, en materia de presupuestos. (Reconocimiento extrajudicial de créditos) 

Así mismo, se solicita que tras el proceso de estabilización de empleados públicos, se refuerce el Área de 
Servicios Económicos del Ayuntamiento para poder realizar un mejor trabajo de control de la gestión 
presupuestaria.-" 

A la vista de los antecedentes expuestos, se propone al Pleno de la Corporación la adopción de los siguientes 
ACUERDOS: 

12.- Aprobar la convalidación de la imputación contable al ejercicio 2023 de los gastos objeto de este informe 
de conformidad con lo establecido en el artículo 15.c de las bases de ejecución del Presupuesto del ejercicio 
2023, así como del art. 60.2 del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril por el que se desarrolla el capítulo 
primero del títu lo sexto de la Ley 39/1988, de 28 de diciembre, reguladora de las Haciendas Locales, en materia 
de presupuestos (Hoy T.R.L.H.L.). 

22.- Dar traslado de este acuerdo a la Intervención Municipal". 

Página 21 



Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

Y la Comisión , previa estudio y deliberación , acuerda 
unanimidad de los señores concejales informar favorablemente 
acuerdos trascritos anteriormente" . 

por 
los 

Abierto el debate del Pleno, toma la palabra la concejal del PP . 
Sra. Oliver para anunciar su voto en contra manifestando lo 
siguiente: "Nos hubiera gustado tener todos los dalos, conside ramos 
que no tenemos los suficientes , no tenemos las cuentas del 
Ayuntamiento todavía , es una de las cosas que llevamos pidiendo 
estos meses y consideramos que no podemos aprobarlo si no conocemos 
como se modifican esos créditos". 

Por su parte el Sr . Alcalde le indica a la Sra. Oliver : "Se l es 
explicó todo en las comisiones y de lo que han pedido no sé qué han 
visto que tenga que ver con esto , tendrán que dar una explicación 
lógica . En las comisiones aprobasteis este asunto y ahora decir que 
no sabéis como se hace". 

La Sra. Oliver le indica "que no han visto las cuentas anuales 
del Ayuntamiento , para huccr una modificación necesitamos saber las 
cuentas". 

El Sr . Alcalde le dice "que si es re ferente a esto . De lo que 
han pedido ya han visto una parte , otra parte se les llamó para que 
vinieran a verlo y no vinieron y aun así , qué tiene que ver lo que 
han pedido con esto" . 

La Sra . Ol iver dice si usted lo considera así . 

El Sr . Alcalde l e dice que entonces no tiene ninguna razón para 
votar en contra . 

La Sra . Oliver le dice que no . 

El Sr . Alcalde le pide al Sr . Secretario que conste en acta . 

Y no suscitandose debate el Pleno Municipal acuerda con el voto 
a favor del Psoe (8) y e l voto en contra del PP (3) y por tanto con 
l a mayoria absoluta legal de sus miembros, elevar a acuerdo plenario 
lo dictaminado en Comisión Informativa . 

ASUNTO NOVENO. APROBACION MODIFICACION DE CREDITO Nº 33/2023. 
Por el Sr .Secretario se da lectura del dictamen de la Comisión 

Informativa corr espondi ente : 

Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice: 
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"Por la Comisión Informativa se ha examinado con todo 
detenimiento el expediente tramitado para la modificación de 
créditos nº 33/2023 dentro del vigente presupuesto por un importe de 
40 . 000 , 00 € , mediante Transferencias de Créditos : 

PARTIDA DE GASTOS CON CREDITOS EN BAJA: 

PARTIDA 414/6190208 
DENOMINACION Reparación Cam ino las Huertas 
IMPORTE 40.000,00 € 
TOTAL BAJAS DE CREDITO 40.000,00 € 

PARTIDA DE GASTOS CON ALTAS DE CREDITOS: 

PARTIDA 150/61902 - Repos. lnfraestruccturas 18.000,00 € 

PARTIDA 342/61913 - Renov. Cesped C.Futbol y mejoras 15.000,00 € 

PARTIDA 241/60950 - Construcción Vivero de Empresas 7.000,00 € 
TOTAL 40.000,00 € 
TOTAL ALTAS DE CREDITOS IGUAL A LAS BAJAS 40.000,00 € 

Vistos los informes y certificaci ones que figuran en el 
expediente y teniendo en cuenta : 

Primero .- Que la Transferencias de Créditos propuestos es 
necesario y urgentes , no pudiendo ser aplazados hasta el próximo 
ejercicio , s in grave quebranto para los intereses generales de la 
Corporación . 

Segundo. - Que la tramitación del expediente está ajustada a los 
preceptos legales vigentes . 

Tercero . Que d i c ho acuerdo será inmediatamente ejecutivo desde 
su a probación por tener dicho gasto un componente de interés general 
para la puesta en fun cionamiento de varios servicios muni cipales . 

Y la Comi sión , p revia estudio y deliberación , acuerda por 
unanimi dad de l os señores concejales informar favorablemente la 
modificación trascrita anteriormente , teni endo en cuenta que debe 
darse la publicidad de los presupuestos establecida en e l TRLHLu . 

Abierto el debate del Pleno , toma l a palabra l a concejal de l PP. 
Sra . Oliver para anunci as su voto en contra " porque e l camino de Las 
Huertas ya se llevaba en el presupuesto anterior por petición 
vecinal y no nos parece que esta inversión se gaste en pagar deudas 
como el campo de fútbol , el vivero de empresas u otras facturas del 
Ayuntamiento". 

Por su parte el Sr. Alcalde le indi ca " que el camino de las 
Huertas se ha i ncluido en e l presupuesto de este año , no se pudo 
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ejecutar el presupuesto anterior porque estaba afectado por la venta 
de patrimonio , no se vendió el patrimonio necesario para puder 
acometer el coste de la obra . No se podía ejecutar según presupuesto 
porque estaba ligado a la venta de patrimonio y así aparece en el 
presupuesto anterior . En este presupuesto lo hemos vue l to a incluir 
con una partida superior actualizada a los costes de los materiales 
y de los servicios y sigue condicionado a la venta de patrimonio. No 
entiendo las razones por las que votan en contra de esto. Si 
necesitan alguna explicación más se la damos". 

Y no suscitandose debate el Pleno Municipal acuerda con el voto 
a favor del Psoe (8) y el voto en contra del PP (3) y por tanto con 
la mayoria absoluta legal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario 
lo dictaminado en Comisión Informativa. 

hSUNTO DECIMO. APROBACION MOnTFTC.ACION DE CREDITO Nº 34/2023. 
Por el SL .Secretario se da l ectura del dict~mcn de la Comisión 

Informativa correspondi ente: 

"Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice: 

"Por la Comisión Informativa se ha examinado con todo 
detenimiento el expediente tramitado para la modificación de 
créditos nº 34/2023 dentro del vigente presupuesto por un importe de 
29 . 61 9 ,0 3 € , mediante Transferencias de Créditos : 

PARTIDA DE GASTOS CON CREDITOS EN BAJA: 

PARTIDA 011/31000-31100 

DENOMINACION Deuda Pública 

IMPORTE 13.000,00 € 

PARTIDA 011/913 

DENOMINACION Deuda Pública 

IMPORTE 16.619,03 € 

TOTAL BAJAS DE CREDITO 29.619,03 € 

PARTIDA DE GASTOS CON ALTAS DE CREDITOS: 

PARTIDA 2023/341/22618 - Promoción deportiva 16.619,03 € 

PARTIDA 2023/3341/22609 Programas teatrales 13.000,00 € 

TOTAL 29.619,03 € 

TOTAL ALTAS DE CREDITOS IGUAL A LAS BAJAS 29.619,03 € 

Vistos los informes y certi ficaciones que figuran en el 
expediente y teniendo en cuenta: 
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Primero.- Que la Transferencias de Créditos propuestos es 
necesario y urgentes , no pudiendo ser aplazados hasta el próximo 
ejercicio , sin grave quebranto para los intereses generales de la 
Corporación . 

Segundo . - Que la tramitación del expediente está ajustada a los 
preceptos legales vigen tes. 

Tercero . Que dicho acuerdo será inmedi atamente ejecuti vo desde 
su aprobación por tener dicho gasto un componente de interés general 
para la p uesta en funcionamiento de var i os servicios municipales. 

Y la Comisión , previ a estudio y deliberación , acuerda poar 
unanimidad de los señores concejales informar favorablemente la 
modificaci ón trascri ta anteriormente , teniendo en cuenta que debe 
darse la publicidad de l os presupuestos establecida en el TRLHL". 

Y no suscitandose debate el Pleno Municipal acuerda por 
unan i midad de los señores concejales asisistentes y por tant o con la 
mayoria absoluta l egal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictami nado e n Comisión Informativa . 

ASUNTO DECIMOPRIMERO. APROBACION MODIFICACION DE CREDITO Nº 35/2023. 
Por el Sr . Secretario se da lectura de l dictamen de la Comisión 

Informati va correspond iente : 

" Se da lect ura a la mi nuta de acuerdo que dice : 

" Por la Comisión Informativa se ha exami nado con todo 
detenimiento el expediente tramitado para la modi ficación de 
créd itos nº 35/ 2 023 dent ro de l vigent e presupuesto por un importe de 
127 . 000 ,0 0 € , mediante Tr a nsferencias de Créditos : 

PARTIDA DE GASTOS CON CREDITOS EN BAJA : 

PARTIDA 241/47000 
DENOMINACION Plan Social Empleo 
IMPORTE 100.000,00 € 
PARTIDA 1532/48941 
DENOMINACION Plan Rehabilitación de Vivienda 
IMPORTE 27.000,00 € 
TOTAL BAJAS DE CREDITO 127.000,00 € 

PARTIDA DE GASTOS CON ALTAS DE CREDITOS: 

338/22602 Publicidad y propaganda 10.000,00 
338/22608 Otros festejos populares 10.000,00 
341/22618 Promoción deportiva 20.000,00 
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323/22616 Escuela Infantil 4.000,00 

341/213 Rep. M aqui,lnstalaciones 4.000,00 

3341/ 22602 Publicidad y propaganda 15.000,00 

3341/ 22608 Iluminación teatros 10.000,00 

3341/22609 Programas Teatrales 10.000,00 

3342/22609 P. Ocio y t. libre 44.000,00 

Total 127.000,00 

TOTAL ALTAS DE CREDITOS IGUAL A LAS BAJAS 127.000,00 

Vistos los i nfor mes y certi f icac iones que f jgura n en e l 
expediente y teniendo en cuenta : 

Primero . - Que la Transferencias de Créditos propuestos es 
necesario y urgentes , no pudiendo ser aplazados hasta el próximo 
ejercicio, sin grave quebranto para los i ntereses generales de la 
Corporación. 

Segundo.- Que la tramitación del expediente está ajustada a los 
preceptos legales vigentes. 

Terce ro . Que dicho acuerdo será inmediatamente ejecutivo desde 
su aprobación por tener dicho gasto un componente de interés general 
para la puesta en funcionamiento de va r i os servicios municipales. 

Y la Comisión , p revia estudio y deliberación , acuerda poar 
unanimidad de los señores concejales informar favorablemente la 
modificación trascrita anteriormente , teniendo en cuenta que debe 
darse la publicidad de los presupuestos establecida en el TRLHL". 

Toma la palabra la concejal del PP. Sra . Ol iver para anunciar su 
voto a favor, pero indica " como el d inero procede del Plan Social de 
Empleo y Revi talizaci ón de Vivienda , dada la situación que 
atravesamos creemos que es más conveniente haberlo reservado para 
posibles contingencias este año y no gastarlo en publicidad, 
propaganda , festejos y maquinaria , que por lo menos sirva para 
algo". 

Y no suscitandose más debate el Pleno Municipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales asisistentes y por tanto con la 
mayoria absoluta legal de s us miembros , elevar a acuerdo plenario l o 
dictaminado en Comisión Informativa . 

ASUNTO DECIMOSEGUNDO. APROBACION MODIFICACION DE CREDITO Nº 36/2023. 
Por el Sr . Secretario se da lectura del d i ctamen de la Comi sión 

Informativa correspondiente : 

" Se da lectura a l a minuta de acuerdo que dice: 

" Por la 
detenimiento 

Comisión Informativa se 
e l expediente tramitado 

ha 
para 

examinado con 
la modificación 

todo 
de 
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créditos nº 36/2023 dentro del vigente presupue s t o por un impor te de 
52 .000,00 € , mediant e Trans f erencias d e Crédi t o s : 

PARTIDA DE GASTOS CON CREDITOS EN BAJA: 

PARTIDA 231/46100 
DENOMINACION TC S.A.D. 
CREDITO INICIAL 45.600,00 € 
BAJA -35.000,00 € 
PARTIDA 231/46102 
DENOMINACION TC SS.SS.CC. 
CREDITO INICIAL 108.300,00 € 
BAJA -17.000,00 € 
TOTAL BAJAS DE CREDITO -52.000,00 € 

PARTIDA DE GASTOS CON ALTAS DE CREDITOS: 

165/22100 Suministro Electrico 52.000,00 
Total 52.000,00 
TOTAL ALTAS DE CREDITOS IGUAL A LAS BAJAS 52.000,00 

Vistos los informes y certificaciones que figuran en el 
expediente y teniendo en cuenta : 

Primero. - Que la Transferencias de Créditos propuestos es 
necesario y urgentes, no pudiendo ser aplazados hasta el próximo 
e j ercicio , sin grave quebranto para los i ntereses generales de la 
Corpor ación . 

Segundo. - Que la t r amitación del expedi ente está ajustada a los 
preceptos legales vigentes. 

Tercero. Que dicho acuerdo será inmediatamente ejecutivo desde 
su aprobación por tener dicho gasto un componente de interés general 
para la puesta en funcionami ento de varios servicios municipales. 

Y la Comisión, previa estudio y deliberación , acuerda poar 
unanimidad de los señores concejales informar f avorablemente la 
modificación trascrita anteriormente , teniendo en cuenta que debe 
darse l a publicidad de los presupuest os establ ecida en el TRLHL" . 

Toma l a palabra l a concejal del PP. Sra . Oliver para anunciar su 
voto a favor , pero indica "nos surge la duda de cuántas partidas se 
necesitan modificar para pagar las facturas de l a luz y tambi én nos 
llama la atención , creemos que es un error porque en el punto 
tercero pone que d i cho acuer do será i nmediatamente ejecutivo desde 
su aprobaci ón por tener dicho gasto un componente general para el 
f uncionami ento del servicio necesario para l as inst a l aciones de l a 
p i scina municipal" . 
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El Sr . Secretario aclara que se trata de un error de 
transcripción que quedará así : "un componente de i nterés general 
para la puesta en f uncionamiento de var i os servicios municipales". 

Y no susci tandose más debate e l Pleno Municipa l acuerda por 
unanimidad de los señores conce jales asisistentes y por tanto con l a 
maynria absoluta legal de sus miembros , elevar a acuerdo plenario lo 
dictaminado e n Comisión Informativa. 

Antes de continuar con el orden del día, el Sr. Alcalde solicita 
aclaración al grupo popular "por el cambio del voto de Cornisiones a 
Pleno en los asuntos octavo y noveno, no entiendo porque después de 
las comisiones que han votado a favor y haber entendido la 
normalidad de estos asuntos. Supongo que cuando se toma una decisión 
hay unas razones . Han aprobado el resto de modificaciones y esos dos 
asuntos que son de la misma línea no los aprueban , me resulta 
extraño. Más que nada porque tengan los vecinos una explicación". 

Por su parte toma lci palabra la concejal de l PP, Sra. Conzttlcz 
"Hemos considerado oportuno no aprobar l n porqu8 hemos visto un 
exceso de cambio en los presupuestos del año pasado e n las partidas 
presupuestarias sin tener conocimiento exacto de los datos. Hemos 
venido varias veces al Ayuntamiento a pedir datos . El otro día en 
las comisiones pedimos datos de f acturas de luz y demás gastos que 
se han modificado y no nos dieron en ningún momento datos reales , 
siempre nos contestaron que las partidas se pueden modificar en 
cualquier momento . Entendemos que se puedan modificar , pero ustedes 
tienen q ue comprender que nosotros necesitamos datos , saber 
realmente cual es la s i tuación que hay en el Ayuntamiento para 
cambiar todas las partidas , cosas que no tenemos datos numéricos". 

El Sr. Alcalde le indica a la Sra . González : " en el asunto 
noveno , en la modificación de créd i t o 33 / 2023 exactamente qué es lo 
que neces i tan , porque lo que usted pidió e n l as comisiones fueron 
facturas que no hací an referencia a este presupuesto 202 4, sino del 
coste del festiva l 2023 que para nada tiene que ver con este 
presupuesto , se le darían todos los datos que quisieran , pero no lo 
han solicitado . En las comisiones no i ba ese asunto en el orden de l 
d ía". 

La Sra . González : " La razón es que por ejemplo nosotros 
pensábamos que la partida de l campo de fútbol estaba t otalmente 
liquidada , cuando se h izo el césped de l campo de fútbol y a hora nos 
enteramos que no. Como no tenemos acceso ... " 

El Sr . Alcalde : " En todas las obras existe la liquidación que 
solemos dejarla sin pagar , agotamos los plazos por si existe algún 
probl ema e n la obra tener la capacidad de presión sobre l as 
empresas". 
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La Sra. González : "como se sabía que esa partida estaba sin 
pagar debería haber estado puesta en el presupuesto como que estaba 
pendiente de pagar y recogida en ese presupuesto , bajo mi punto de 
vista y esa es nuestra opinión". 

El Sr. Alcalde : " en los presupuestos anteriores venía recogida 
la partida de la obra del campo de fútbol y esta obra del camino de 
las Huertas venía ligada a la venta del patri monio y el que se 
vendió era insuficiente para el coste de esa obra , lo que hemos 
hecho para no eliminar esa obra que es una petición vecinal es 
incluirla en estos presupuestos con la partida , que a lo mejor a l o 
l argo del año vuelven a i ncrementarse los precios y por mucho 
patrimoni o que vendamos no se puede licitar esa obra , la hemos 
actual i zado. 

Como hemos tenido que pasarla a este año y volver a consignarla 
presupuestariamente ese dinero se podía utilizar, no entiendo donde 
está el problema". 

La Sra. González : " los presupuestos no son realistas porque no 
tenían puesto en ningún sitio que se debían 15 . 000 euros del césped 
del campo de fútbol. Esa deuda tenía que estar registrada". 

El Sr . Alcalde : "hoy vamos a aprobar unos presupuestos para todo 
el año 2024 , es una previsión de presupuesto , noso t ros no somos 
adivinos y supongo que ustedes t ampoco para saber si se van a 
ma ntener l os precios , si va a surgir cualqui er problemáti ca en la 
economía que genere ese va i vén de precios , evidentemente si l o 
vuelve haber tendremos q ue hacer l as modificaciones de crédi to 
necesarias para ajustar l os presupues t os , que además es un 
instrumento que nos da la Ley , entonces no entiendo en que se basan 
para decir que no" . 

La Sra . González : " Ya se lo he contestado". 

El Sr . Alcalde : " No es no , ustedes se quedan ahí " . 

La Sra . González : " Y ya está , si". 

El Sr. Alcalde : " eso es lo que quería que se quedar a aclarado en 
cámara . Si te estoy dando la explicación y la v i mos en las 
comisiones y lo entendiste perfectamente". 

La Sra . González : " no , no lo entendi mos dijimos que no quedaba 
más remedio que aprobar l o porque no había otro medio". 

El Sr . Alcalde : ¿Qué información de la que has solici tado no se 
te ha dado? Y de esa , ¿cuál tiene que ver algo con estos dos puntos? 
La información ya la han empezado a ver, se le vol vió a llamar para 
que vol vieran a verla y usted cuando se le llamó no pudo . Dijiste 
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que ahora lo que importaba era el Pleno , que ya después seguiríais 
viendo y ahi tienes toda la documentación esperando" . 

La Sra . González: "no , no la tenemos" . 

El Sr . Alcalde: ¿Quieren ahora cuando termine el Pleno seguir 
viendo documenLos? 

La Sra . González: "Si, claro". 

El Sr. Alcalde : "Pues ahora cuando termine se van a quedar ahi . 
Pero no achaque que hay información que no han visto , para aprobar 
estos dos puntos, no intenten dejarnos a nosotros en mal lugar 
porque esa no es razón que incumba a ninguno de estos dos puntos". 

La Sra. González : " No hemos visto la información , solo hemos 
visto lo que ustedes nos han dicho". 

El Sr . Alcal de: "la información de estos dos punt..os se la 
estamos dando ahora mismo igual que se la dimos en comisiones y la 
información que ustedes han pedido que no tiene nada que ver con 
esto , la están viendo y tienen ahora más información que no han 
venido a verla porque dij eron q ue no podi an". 

La Sra . González : " Pero después hemos venido a verla y no estaba 
preparada" . 

El Sr . Alcalde : " Está ahi". 

La Sra . González : "No". 

El Sr . Alcalde : "Que está ahi". 

La Sra . González : "No vamos a discutir" . 

El Sr . Alcalde : " Vamos preparando información conforme los 
técnicos van teniendo tiempo , ya le dije que no ibamos a paralizar 
el funcionamiento del Ayuntamiento para atender esa demanda , pero 
a hí t ienen información e sperando, la mis ma que no vinieron a ver 
porque dijeron que no podi an". 

La Sra . González : " Vinimos antes de ayer a verla y no estaba 
preparada". 

El Sr . Secretario toma la palabra y aclara que la información 
es t aba en Secretaria trasladada del archivo , pero corno no vini eron a 
ve r la en su día la ret i ré de l a Secr etaria porque oc upaba mucho 
espacio . El martes pasado vinieron a ver las comisiones y una vez 
que vieron los asuntos y la documentación de las comisiones me 
preguntaron si podían ver los contratos . Y le dije a la Sra . 
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González que tiene que avisar con antelación porque dicha 
documentación (contratos ) fueron retirados de l a Secretaría al no 
venir a verlos la semana anterior . 

El Sr . Alcal de : " Entonces ratifica que la t uvieron a su 
disposición y no vinieron a verla". 

Sr. Secretario : Si. 

La Sra . González : " No nos pueden llamar a las 9 de la noche para 
que vengamos a ver la documentación a l día siguiente a l as 9 de la 
mañana". 

El Sr . Alcalde : " La llamaron a las 9 de la noch e porque estaban 
trabajando a las 9 de la noche". 

La Sra . González : "Que me parece muy bien , pero que nosotros 
también tenemos que prepararnos". 

El Sr . Alcal de : "El asunto noveno queda aclarado que después de 
habérselo explicado votan que no . ¿El asunto octavo nos pueden dar 
las razones?". 

La Sr a . González : " En el asunto octavo hemos hecho un cambio de 
un p r esupuesto de 18 9 . 000 euros para pagar facturas de l a luz del 
año 2022 y nosotros le preguntamos en comisiones si pod íamos saber 
las factur as de luz que se deb ían a día de hoy y no nos contestaron , 
nos d ij e ron que esto es de l año 2022 . Si nosotros le tenemos que 
reconocer un pago extr ajudicial de créd itos creemos que porque habrá 
muchas más facturas de l uz sin pagar , sabemos que estas estarán 
pagad as". 

El Sr . Alcalde : " Usted tiene que ceñirse a lo que aquí se trae , 
esto es del año 2022 . Las facturas del 2023 es un asunto que no 
viene a Pleno". 

La Sra . Gon zález : " Ya hemos preguntado por las cuentas anuales 
del 2022 y no nos lo han d i cho". 

El Sr . Alcalde : " Eso no tiene nada que ver , el asunto que se 
trae al Pleno es l a factura de l 2022 . ¿Cuál es la respuesta del PP? 
No pagar las factur as de la l uz". 

La Sra . Gon zález : " No hemos h echo esa p r opuesta . Como ustedes 
tienen suficientes votos para seguir adelante , nosotros no estamos 
de acuerdo". 

El Sr . Al calde : " Si usted no está de acuerdo con algo tendrá 
alguna alternativa". 
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La Sra. Oliver intenta decir algo. 

El Sr . Alcalde le dice a la Sra. Oliver: "Perdone usted tenía e l 
uso de la palabra, si no puede contestar y tiene que contestar su 
compañera ya ha perdido el uso de la palabra. 

Si la l uz sube por encima de lo que tenemos pre::;upuestado, su 
alternativa es que dejemos de pagar la luz y que nos la corten". 

La Sra. González : "La propuesta que nosotros hacemos es que 
ajuste los presupuestos a la realidad". 

El Sr. Alcalde : "Le vuelvo a formular la pregunta que creo que 
no me ha entendido , en los presupuestos viene una partida económica 
para la luz, si durante este año 2023 , vuelve a ocurrir lo que en 
años anteriores , que se dispara por razones ajenas a este 
Ayuntamiento el precio energéti co. ¿Su propuesta es no pagar la luz 
y que no::; ld cuLLen?". 

Ld SLd. González: 
las partidas de l as 
información" . 

"Yo si quiero pagar la luz , pero quiero saber 
que disponemos para pagarla , que me den esa 

El Sr. Alca l de: " No aprobando esto , ¿qué alternativa darian?" . 

La Sra . González : " Queremos saber las partidas que tenemos para 
poder aplicar a cada cosa" . 

El Sr. Alcalde : " En l os presupuestos viene definido cual es la 
partida que viene para pagar la l u z , viene e n e l presupuesto 2023 y 
viene en el 2024 . Una vez que viene presupuestado , si vuelve a subir 
el precio de la luz por encima de la estimaci ón que nosotros 
recogemos en el presupuesto , ¿cuál es su alternati va? " . 

La Sra . González : " Cuando tenga l os datos se la doy . No 
necesitan nuestro voto para aprobar eso". 

El Sr. Alcalde : " Por lo tanto , queda clara que no tienen 
argumentos para votar en contra , salvo que sea que les molesta que 
las cosas vayan bien en este Ayuntamiento. Un problema sería que 
hubiera un aumento de la luz y no t uviéramos capacidad para pagarlo. 

Ustedes como opos i ción deberían ser responsables en su voto , por 
esto estoy haciendo tant o hincapié , porque t i enen el respal do de 
1200 personas". 

ASUNTO DECIMOTERCERO . APROBACION PLANTILLA DE PERSONAL EJERCICIO 

2024. 
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Por el Sr.Secretario se da l ectura del dictamen de la Comisión 
Informativa correspondiente : 

"Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice : 

" Formada la plantilla de personal , ejercicio 2024 , comprensiva 
de todos los puestos de traba jo, de conformidad con lo dispuesto en 
los artículos 168 y 169 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de 
Hac i e ndas Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004 de 5 
de marzo, y e l artículo 18 del Real Decreto 500 /1 990 , de 20 de 
abril, por el que se desarrolla el Capítulo I del Tí tul o VI de la 
Ley 39/1988 . 

Vistos los informes de l Interventor municipal y del Secretari o , 
de fecha 19 de diciembre de 2023 . 

Se propone al Ayuntamiento Pleno la adopción de los siguientes , 

ACUERDOS 

PRIMERO. Aprobar i nicialmente la plantil l a de 
e jerci cio 2024 , comprensiva de todos los puestos 
reservados a funcionarios y personal laboral (Anexo I) . 

personal , 
de trabajo 

SEGUNDO . Exponer al público este acuerdo por 
días, mediante anuncios e n el Boletín Oficial d e 
Jaén y tablón de anuncios del Ayuntamiento, 
presentación de reclamaciones por los interesados . 

plazo de quince 
la Provincia de 

a efectos de 

TERCERO . Considerar elevados a defini tivos estos acuerdos en el 
caso de que no se presente ninguna reclamación . 

ANEXO I 
PLANTILLA DE PERSONAL 

PERSONAL FUNCIONARIO 
Nº DENOMINACION ESCALA SUBESC/ CLASE GRU NIVEL SITUACION 

PLAZAS PLAZAS PO 
1 Secretario Habilitación Secretaría/ Al 23 Vacante 

Estatal Entrada 
1 I nterventor Habilitación Intervención Al 23 Vacante 

Estatal Tesorería / 
Entrada 

2 Técnico ALlrnlu l::; Ln.1<.:l6u Técnica Al ¿j ¿ Vacantes 
(promoción General 
interna) 

3 Administrativo Administración Administrativo Cl 18 1 Vacante 
Gene r al 
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3 Am:iliar Administrad ón Auxiliar C2 16 
l\dministrativo <'.;r>nr>ral Administrativo 

11 Po U el.a Local Aclmi ni st nH'l ón Set vicios Cl 18/16 3 Vacantes 
Especial Esper.: i a les/ 

PoJicia Local 
1 Arquitecto Administración Técnica/ Media A2 22 Vacante 

Técnico Encargado Especial 
1 Arquitecto Administración 'T'Prnica/ Media A? 20 Vacante 

'T'c'>cnico Especial 
1 lngeniero Técnico Admin.istración Técnica/ Media A2 20 vacante 

OO . PP . Especial 
2 Auxiliar de Administración Auxiliar C2 14 2 Vacantes 

SecreL<1rio /Aux . General 
Adtvo . 

2 Auxiliar de Administración Auxiliar C2 14 2 Vacantes 
Intervención/Aux . General 

AdLvo . 
4 Auxil 11'11'. Adtvo . Administración Auxiliar C2 11 1 Vacantes 

General 
1 Aux. Adtvo/ Administración Auxiliar C2 14 1 Vacante 

,luzqado de raz General 

PERSONAL LABORAL 

Nº DENOMINACION PLAZAS GRUPO NIVEL JORNADA SITUACION 
PLAZAS ASIMILADO 

1 Maestro Obras/Encargndo de obra C2 14 Completa Vacan te 
1 Electric- Fontanero/Encargado C2 14 Completa Vacante 

Mantenimiento 
1 Jardi. nero/ Auxilia r Mantenimiento C2 13 Completa Vacante 
1 Limpiadora Mercado Abas tos AP/ E 10 Parcia l Vacan te 
1 Ordenanza Encargado del Mercado C2 14 Completa Vacante 
1 Ene . Biblioteca/Comunicacion C2 14 Completa Vacante 
1 Almacenista C2 14 Completa Vacante 
1 Ordenanza/ Oper . Serv . Gle s C2 14 Completa Vacante 
1 Aux . de Cul l uca/Animador Socio Cultural (;2 11 Completa Vacante 
1 Encargado Inst . Deportivas/ Oper . Serv . Gles C2 14 Completa Vacante 
1 Encargado Cementerio/Oper . Serv . Generales C2 14 Completa Vacante 
1 Herrcro/Op~L . Serv . Generall:'s f:2 14 Completa Vacante 
1 Encargado Depuradora/ Oper . Serv . Generales C2 14 Completa Vacante 
1 Oper . Serv . Generales/Tratamientos y AP/C2 14 Completa Vacan te 

prevención Plagas parques y zonas verdes 
1 Oficial 1ª/Jardinero C2 16 Completa Vacante 
1 Ofici al de 1ª / Infraestruct . Municipales C2 16 Completa Vacante 
1 Auxiliar Limpieza/ Servici os Municipales AP/ E 10 Completa Vacante 
1 Auxiliar Electricista/ Servicios C2 14 Completa Vacante 

Municipales 
1 Limpiador/ Peón de Limpieza C2 14 Completa Vacante 
1 Dinamizador de Tecnologías / Dinamizador C2 14 Completa Vacant e 

Guadalinfo 
1 Encargado Instalac . Cultura/ Monito1 AP/E 14 Parcial Vacante 

Cultura gestión Centro Interpretación 
l Monitor Ese . Cultura / Sección Flarnem;o AP/E 10 Parcial Vücant c 

Fijos-Discontinuos 
1 Monitor Ese . Cultura/Sección psicología- AP/E 10 Parcial Vacante 

Memoria y Mov .Artic . 
Fijos-Discontinuos 
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1 Monitor Ese . Cultura/Sección danza AP/E 10 Parcial vacante 
Fijos-Discontinuos 

l Monitor Ese . Deportes/Sección Aeróbic- AP/ E 10 Completa Vacante 
l?ilates 

Fijos-Discont i nuos 
1 Monitor Ese . Deportes / Coord . Escuelas Al?/E 10 Parcial Vacante 

Deportivas 
1 Moni tor Ese . Deportes /Apoyo y gestión AP/E 10 Compl eta Vacante 

Pabellón Polideportivo 
1 Monitor Ese. Deportes/Sección Spinning Al?/E 10 Parcial Vacante 
1 Monit or Ese . Deportes/Sección Zumba AP/E 10 Completa Vacante 
1 Monitor Ese . Deportes/Sección Futbol- AP/ E 10 Parcial Vacante 

Patinaje 
1 Monitor Ese . Deportes / Sección AP/E 10 Parcial Vacante 

Mantenimiento Fisico y Funcional 
2 Monitor Ese . Deportes/Socorrista Piscina AP/E 10 Completa 2 Vacantes 

Munic i pal 
Fijos-Discontinuos 

3 Monitor Ese . Deportes /Sección Pádel- AP/E 10 Parcial 3 Vacantes 
Baloncesto-Futbol-Tenis 

Fijos-Discont inuos 
l Moni t or Ese. Deportes /Secci ón Karate AP/E 10 Parcial Vacante 

Fijo-Discont inuo 
1 Re sponsabl e de Guardería/Dirección E . I . C2 12 Completa Vacante 
3 Educadores-cuidadores/E.I . C2 10 Completa 3 Vacantes 
1 Adjunto Dirección Guarde ría/Educ- C2 10 Completa Vacante 

Cuidadore s E. I . 
2 Educadores- cuidadores/E . I. C2 10 Parcial 2 Vacantes 
1 Aux . Cocina/E . I . AP/E 10 Completa Vacante 
2 Educadores-cuidadores / G.Temporera C2 10 Compl eta 2 Vacantes 

Fijos-Discontinuos 
1 Aux . Cocina G.Temporera AP/E 10 Completa Vacante 

Fijo-disc 

PERSONAL EVENTUAL 
Nº PLAZAS DENOMINACION GRUPO NIVEL JORNADA SITUACION 

PLAZAS 
1 Auxiliar AP/E 14 Completa 

Confianza 

Y la Comisión , previa estudio y 
unanimidad de los señores concejales 
acuerdos trascritos anteriormente". 

deliberación , acuerda 
informa r favorablemente 

poar 
los 

Y no suscitandose debate el Pleno Mun icipal acuerda por 
unanimidad de los señores concejales asisistentes y por tanto con la 
mayoria absol uta l egal de sus mi embros , elevar a acuerdo plenari o lo 
dictaminado en Comisión Informativa. 
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ASUNTO DECIMOCUARTO PRIMERO. 
EJERCICIO ECONOMICO 2024. 

APROBACION PRESUPUESTO GENERAL 

Por el Sr.Secretario se da lectura del dictamen de la Comisión 
Informativa correspondiente : 

"Se da lectura a la minuta de acuerdo que dice : 

"Formado el Presupuesto General de este Ayuntamiento 
correspondiente al ejercicio económico 2024, así como, sus Bases de 
Ejecución y la Plantilla de Personal comprensiva de todos los 
puestos de trabajo, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 
168 y 169 del Texto Refundido de l a Ley Reguladora de Haciendas 
Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2 / 2004 de 5 de marzo , 
y el artículo 1 8 del Rea l Decreto 500/1990 , de 20 de abril , por el 
que se desarrolla el Capítu lo I del Título VI de la Ley 39/1988 . 

Visto y conoci do el contenido de los informes del Interventor 
municipal , de fecha 19 de c.Hci eml>Le <le 2023 . 

Se propone al Ay u 11Ld1ui e 11Lu Pleno la adopción del siguiente , 

ACUERDO 

PRIMERO. Aprobar i nic i almente el Presupuesto General del 
Ayuntamiento de Pea l de Becerro , para el ejerci cio económico 202 4, 
junto con sus Bases de Ejecución , cuyo resumen por capítulos es el 
s i guiente : 

ESTADO DE GASTOS 

A) GASTOS POR OPERACIONES CORRIFNTF<; 4.723.142,86 € 

CAPÍTULO 1: Gastos de Personal 2.153.137,02 € 

CAPÍTULO 11: Gastos en Bienes Corrientes y Serv. 1.493.813,53 € 

CAPÍTULO 111: Gastos Financieros 19.000,00 € 

CAPÍTULO IV: Transferencias Corrientes 1.057.192,31 € 

B) GASTOS POR OPERACIONES DE CAPITAL 1.161.857,14 € 

CAPÍTULO VI: Inversiones Reales 1.154.857,14 € 

CAPITULO VII: Transferencias de capital -----------
CAPÍTULO VIII: Activo!> fi11c111cit!1 us 7.000,00 € 

CAPÍTULO IX: Pasivos Financieros 0,00 

TOTAL 5.885.000,00 € 

ESTADO DE INGRESOS 

A) INGRESOS POR OPERACIONES CORRIENTES 5.294.594,89 € 

CAPÍTULO 1: Impuestos Directos l . 772.932,00 € 

CAPÍTULO 11 : Impuestos Indirectos 101.780,25 € 
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CAPÍTULO 111 : Tasas y otros Ingresos 1.350.039,40 € 
CAPÍTULO IV: Transferencias Corrientes 1.999.643,24 € 
CAPÍTULO V: Ingresos Pat rimon iales 70.200,00 € 
B) INGRESOS POR OPERACIONES DE CAPITAL 590.405,11 € 
CAPÍTULO VI: Enajenación Inversiones Reales 55.000,00 € 
CAPÍTULO VI I: Transferencias de Capital 528.405,11 € 
CAPÍTULO VII I: Activos Financieros 7.000,00 € 
CAPÍTULO IX: Pasivos Financieros ------............ 

TOTAL 5.885.000,00 € 

SEGUNDO. Exponer al público el Presupuesto General para el 2024 
y las Bases de Ej ecución aprobadas por plazo de quince días , 
mediante anuncios en e l Boletín Oficial de la Provincia de Jaén y 
Tablón de Anunc i os del Ayuntami ento , a efectos de presentación de 
reclamaciones por los interesados. 

TERCERO. Considerar elevados a definitivos estos acuerdos en el 
caso de que no se presente ninguna reclamación . 

CUARTO. Remitir copia a la Admi n i stración de l Estado , así corno , 
órgano competente de la Comunidad Autónoma". 

Y la Comisión, 
voto a favor del 

previa estudio y deliberación , acuerda con el 
Psoe (5) y la abstención de l PP (2) informar 

favorablemente los acuerdos trascr itos anteriormente". 

Torna la palabra la concejal del PP , Sra . González para decir : 
" Nos abstuvimos porque no habíamos tenido tiempo de estudiar el 
presupuesto y ahora querernos comen tarlo . 

El objeto centr al de todo presupuesto siempre es tener un 
control y cuantifi car ingresos y gastos , con la finalidad de 
prevenir y corregir errores y tener un control financiero de la 
organización . 

Si un pr esupuesto no es realista , esto falla , porque hemos hecho 
una previsión incorrecta de nuestros gastos y de n uestros ingresos . 

Vamos a empezar por la deuda pública , en comisiones , tras la 
única empresa presentada por las entidades de Peal para financiar la 
operaci ó n de tesorería por importe de 660 . 000 euros e n un plazo de 
un año acordarnos entre todos los p resentes aceptar el tipo de 
interés de un 3 , 87% fijo por una estabilidad financi era en lugar de 
un tipo de i nterés variable porque habí a muy poca diferencia y una 
disposición sal do indispuesto del 0 , 10% . 

Tras conocerse las condiciones financieras y suponiendo que 
durante todo el año vamos a tener l a deuda de 660 . 000 euros puesto 
que no sabemos el saldo dispuesto t rimestralmente aunque l o hemos 
preguntado y según las pal abras del Sr . Interventor una operaci ón de 
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crédito está para usarla y tenemos pendientes de recibir muchas 
transferencias todo el año, entendemos que siempre tenemos una deuda 
de 660 . 000 euros , por lo Lanto pedimos que se ajuste el gasto real 
en intereses que serían 25 .500 euros y no sólo el que se ha 
presupuestado que sería de 16 .000 euros. 

Agradecemos la cancelación de la deuda a largo plazo que se hizo 
el año pasado, que nos han dicho que se ha cancelado con remanente 
del año anterior, aunque aún no hemos podido ver todas las cuentas 
del Ayuntamiento. 

En seguridad y orden público. En primer lugar , dar la 
enhorabuena desde aquí a los tres nuevos policías locales que van a 
velar por nuestra seguridad y desearles todo lo mejor. Aunque como 
ya dijimos en comisiones nos hubiese gustado poder cubrir todas las 
plazas necesarias de policía y esperemos que se cubran lo antes 
posible. Hemos comprobado un aumento considerable de esta partida 
por importe de 85. 000 euros, que sL1ponPm0~ q11P. t.P.ndrán que ser por 
las prácticas de los nuevos policías y por las horas extra . Estamos 
de acuerdo en eso. 

En urbanismo general , el importe que nos indican es de 593.000 
euros lo que s upone un aumento de 31.893 , siendo todo gastos excepto 
la inversión para dos vehículos por importe de 12. 000 euros y la 
impermeabilización del tejado del centro de adultos por importe de 
30 . 000 euros . Nos l l ama bastante la atención la reducción de la 
partida para contratos de limpieza de edificios públicos , que ha 
pasado de 51 . 000 a 25.000 euros y nos dijeron en comisiones que han 
preterido que este trabajo lu llagd11 personas del pueblo 
desempleadas , en l ugar de una empresa de servicios y se financie con 
el Plan de Empleo de este Ayuntamiento que se aprobó por el Pl eno 
anterior por importe de 100.374 euros. 

Nuestra pregunta es , como afecta eso a la empresa de servicios y 
sus trabajadores . 

La rehabil itación de vivienda sigue siendo igual . 

El resto de partidas como son partidas que ustedes pueden 
cambiar nunca podremos saber dónde se han gastado . 

En la rehabil i tación de vías públicas , lo que presentan en el 
presupuest o nos parecen que son muy bajas y poco realistas , puesto 
que nos presentan el arreglo de cal les que estaban presupuestadas en 
2023 , y no se ha hecho. 

Además , por ejemplo , el año pasado se presupuestó el arreglo de 
la cal le Blas Infante , la segunda fase , por un importe de 38 . 000 
euros y este año está el mismo presupuesto cuando no se han 
ejecutado esos 38 . 000 euros junto con la calle Escuelas y Palestina 
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y solamente se han presupuestado 20 .000 euros. Nos parece que si se 
habían presupuestado 38 .000 euros no se ha arreglado y ahora se ha 
presupuestado 20 .000, no nos cuadran las cuentas . 

Tambi én nos aparece el pavimentado de l a Calle Valentín de las 
Marinas que no se hizo y vuelve a estar presupuestado por 2. 000 
euros menos. 

Nos parece una bajada muy elevada en los presupuestos porque 
hemos pasado de una inversión de 181 . 000 euros a 64 . 000 en 
pavimentación de calles y no podemos creer que no sea necesario 
seguir arreglándolas cuando ustedes mismos nos dicen que hay muchas 
cosas que hacer y que puede ser que no se alcance en toda la 
legislatura a terminarla. 

Los gastos de alcantarillado, abastecimiento, recogida de agua, 
ya lo tratamos en el Pleno anterior y vimos que se habían ajustado a 
los estudios financ i eros que se habían presentado por la empresa . 

la aplicación de la remodelación del 
en comisiones las obras necesarias 
cambiar baños , sala de autopsias, 

Respecto al cementerio, con 
cementerio que nos dij o usted 
para dicha remodelación como 
almacén, construcción de 
construcción de un nuevo 
presupuesto no se ajusta en 
tener . 

una nueva calle , aparcamientos , 
bloque de nichos , creemos que el 
nada a los gastos que realmente va a 

Aun teniendo en cuenta que pensamos que la subvención de la 
Junta , como ya comentamos en las comisiones nos sirva para que la 
mano de obra nos la cubra la escuela taller , pero eso tiene muchos 
gastos que creemos que no están presupuestados o a lo me jor ustedes 
l os tienen puestos en otra partida , pero nosotros necesitamos 
saberlo. 

Aquí me gustaría hacer un inciso, mucha gente quiere que se 
pongan farolas solares en el cementerio, preguntarle si se van a 
poner y sino pues que tomen nota por si pueden presupuestarse. 

En el alumbrado público que es por lo que traemos toda la briega 
de antes , hemos comprobado que se ha aumentado la partida en 70.000 
euros , pasamos de 230 . 000 a 300.000 euros , pero como ya hemos tenido 
que reconocer un reconocimiento extrajudicial de crédito por 189 . 000 
euros y una modif i cación de crédito de 52. 000 euros, creemos que 
esta partida debería aumentarse para ajustarnos más a la realidad y 
no quedarnos cortos. 

En la partida de fomento de empleo vemos que hay 658.000 euros , 
pero si tenemos en cuenta lo que nos va a dar Diputación d e 131 . 000 
euros esto subiría , en la explicación si está puesta pero en el 
importe no" . 
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El Sr . Interventor aclara que esa Resolución ha llegado en este 
ejercicio y se ha incorporado como modificación de crédito. 

Sigue la Sra. González: " todo lo que sea fomentar e l empleo nos 
parece muy bien, aunque creo que deberíamos darle más importancia a 
fomenLar un empleo indefinido y que cuando se den ayudas para 
creación de empresas o de emprendedores a ver si se puede orientar a 
negocios que realmente se necesiten , no sé si sería viable hacer un 
estudio o algo para ver si de verdad se necesitan. 

La aportación de 100 . 000 euros que va realizar este Ayuntamiento 
al empleo por la sequía que llevamos arrastrando para paliar l a 
falta de jornales no es tan elevada como parece, puesto que ya el 
año pasado había el plan de contratación de contingencias sociales 
por 92. 400 euros sólo se ha aumentado en 6. 000 euros. La única 
diferencia es que el año pasado, cuando ustedes neces itaban o se iba 
n contr.:it.:ir .:i alguien la asistente soci-:11 rení;:i (]llP. aprobarlo porque 
era por continencias sociales y ahora creo que ese paso se lo 
ahorran. 

La aportación de PFEA ha aumentado en 32 . 000 euros y lo que 
vemos extraño es que todos los presupuestos lo que habéis puesto es 
en que se va a gastar ese dinero y este año no vienen obras 
relacionadas con el PFEA. Sabemos que lo prioritario es darles 
jornales a los desempleados, pero también tenemos que inverti r , 
entonces nos gustaría saber algo de donde se va a invertir ese PFEA . 
Nos dijiste que tenías muchas obras previstas pero que no sabías 
cual ibas hacer antes o después . 

El funcionamiento de la Escuela Infanti l nos parece bien pero 
creo que en el presupuesto de alimentación que ha subido en 1000 
euros , creemos que con el í ndice de subida de precios y lo que 
cuesta la alimentación sobre todo para niños pequeños, creemos que 
debería subir más . 

En la biblioteca pública no estamos nada de acuerdo , sigue 
haciendo muy mal a inversión en l a biblioteca , los Jovenes se han 
quejado para tener un sitio para estudiar oposiciones , la inversión 
es O año tras año y creemos que la biblioteca tiene una importancia 
que no le estamos dando y debería haberse i nvertido en un lugar que 
cumpla los requisitos indispensables para estudiantes , 
insonorización puesto que se oye t odo . 

Algunos estudiantes nos han asegurado que van con cascos de los 
que se ponen los albañiles para poder estudiar , un mejo r mobiliario 
de ordenadores y un mejor horario , sabemos que se ha ampliado , pero 
no l o suficiente . 

Página 40 



Ayuntamiento de Pea l de Becerro {Jaén) 

También nos van a decir que esta biblioteca se va a instalar en 
el edificio de usos múltiples , pero cuándo , ¿lo veremos nosotros? 
Puesto que le falta mucho tiempo deberíamos haber consignado una 
partida para paliar las deficiencias de la biblioteca actual . 

La promoción cultural , no nos vamos a meter en lo que se gasta 
en ferias , lo que se gasta en cada cosa porque no lo podemos saber . 

Hay algo que no entendemos , y como tenemos co l apsado el 
Ayuntamiento creemos que no nos lo expli can . Se ha reducido la 
partida de sala de l jubilado, suponemos que es el alquiler , más los 
gastos de luz y agua , no sabemos porque se cambia el hogar del 
jubilado y la biblioteca se queda ahí s i n dar el servicio que se 
tenía que haber dado . 

No vamos a ver partida por partida porque si no esto sería 
eterno , pero si quiero ver un ejempl o de lo que nosotros queremos 
que nos expliquen o queremos saber y siempre nos llevái s a lo mismo , 
está presupuestado , pero no se puede saber porque l os gastos no se 
saben . No pedimos que nos d i gan lo que van a gas t ar en cada partida , 
pero si pedimos que se ajusten más a la realidad. 

En el Festiva l Iberojoven que ya lo hablamos en comisiones 
sabemos que el contr ato es de 56. 255 euros que es por lo que está 
presupuestado . Pero el Ayuntamiento tiene que adecuar el entorno de 
la plaza de toros como ya hemos comentado , con el escenario , sonido , 
baños , generador eléct r i co , p rotección . Todo esto nos han dicho que 
están en otras pa r t idas , pero a nosotros nos gustaría tener claro si 
se hace un Festival Iberojoven , si se hace una feria , se celeb re lo 
que se celebre , l o que realmente nos cuesta , no tenerlo disperso en 
distintas partidas y que no sepamos lo que es . Mi pregunta es ¿se 
imaginan construir un bloque de p i sos sin saber el coste de nada? 
Solamente el solar y el arquitecto , se atreverían a aprobar eso . 

Si yo para aprobar u nos p r esupuestos no puedo sabe r de dónde va 
a veni r el dinero . Queremos saber el coste real de l as cosas . 

En deportes los gas t os siguen siendo bastante elevados , nos 
gusta que se fomente el deporte porque realmente es lo único que 
puede hacer la gen te en su pueblo a diar i o . Tenemos un puebl o que 
realmente ofrece más de lo que le corresponde y eso está muy bien. 
Ciclos de teatros , actividades para los peques . Pero hay un sector , 
los J ovenes que no tienen nada más que el deporte , debe r íamos 
ofrecer teatro , cine , otra activ idad que los jóvenes , también puedan 
apreciar . 

Los monólogos cuand o se hacen va mucha gente joven que 
normalmente no as i ste a los teatros , sería una opci ón traer ese tipo 
de obras . 
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Lo que quiero decir es que nos gusta que sigamos fomentando el 
deporte , pero que pensemos en otras actividades , porque hay mucha 
gente que no es deportista. 

En las actuaciones de carácter económico está la partida de l os 
caminos como siempre y la que ya hemos comentado de los 40.000 euros 
para el camino de Las Huertas , que este año se ha ampliado a 55.000 
e uros , nos parece muy bien y a ver si este año se consigue arreglar 
ese camjno . 

En el presupuesto no se ha recogido ninguna inversión para el 
mercado de abas tos para aumentar sus visitas. Cada vez va menos 
gente al mercado de abastos con el coste que tuvo su remodelación. 
Al ritmo que vamos se van a quedar las paradas cerradas y el mercado 
de abastos si no invertimos en fomentar ese mercado. 

Se ha aumentado el gasto en la sociedad de la información , con 
la creación de un J:.> Ue~ Lu ue lrabajo de dinamizador de nuevas 
tecnológicas , nos parece bien . Pero aparte de publicar actividades , 
teatros , tambi én se publicarán las cosas del tablón de anuncios, 
cosas importantes como licitaci ones , convocatorias y bolsas de 
trabajo para que l a gente que no mira todos los días tenga esa 
información". 

El Sr . Alcal de le d i ce a l a Sra. González que eso no es un medio 
o fi cial, porque el c iudadano se puede confiar en que ahí va aparecer 
y se pueden saltar muchas cosas . 

La Sra. Gonza lez : "las actuaciones de carácter general bueno 
pues los sueldos y salari os ya los vimos , lo aprobamos y ya está . 
Qui ero volver a reca l car lo que d ije en comi siones las partidas de 
primas de seguros me parecen demas iado bajas y eso e s muy fáci l de 
actualizar , si se ven los seguros que se han pagado este año , se 
pn P.rlP. s;:ih0.r. fácilmente . 

Sobre las i nversiones , como ya me dijo usted el otr o día , creo 
que de j a mucho que desear , en otros presupuest os ustedes han puesto 
mucha i nversion, donde se va a realizar l a i nversión y e n estos 
presupuestos podemos ve r lo de siempre y que se van adqui rir dos 
vehícul os , la impermeabi lizaci ón de la barredor a , la 
impermeabilización de la cubierta del centro de adul t os , l a 
adquisición de la barredora , la reforma de ) c.P.mP.ntP.r i o , P.l asfaltado 
de las calles , las fa r olas solares . Lo de la reposición de árboles 
si nos gusta . 

Pero tenemos 677 . 000 euros ahí que no sabemos bien dónde se van 
a gastar puesto que no nos han puesto las inversiones reales que se 
van hacer , yo soy de ver las cosas " . 
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El Sr . Alcalde le dice que ella es de interpretar lo que quiere. 
En el cuadro de inversi ones aparece dónde se va a invertir , otra 
cosa es que tu no l o interpretes. 

La Sra. Gonzalez : " la reposic i ón de árboles dañados nos parece 
un acierto , pero también nos gustaría que hubiera más zonas verdes e 
i ncluso poner más árboles en el parque , en la zona donde se hace la 
verbena , algún tipo de árbol que se extienda y p ueda dar más sombra . 

Me asombra que no se ha hecho ninguna inversión para el edi f i cio 
de usos múltiples , cuando llegaron las elecciones corrimos para 
terminarla , pero desde entonces no se ha visto ninguno. Creemos que 
hay muchas cosas que hacer en el edificio de usos múltiples , por lo 
tanto , no se puede poner operativo y no hemos visto ni nguna partida 
que hab l e de él que nos d iga si se va a terminar si se va a poner en 
funcionamiento o no. 

Nos dirán que e l PSOE ha hecho unos presupuestos pensados para 
los pealeños que recogen las neces i dades demandadas por los vecinos , 
que en este presupuesto han tenido en cuenta la situación económica 
y de sequía que estamos atravesando , pero nosotros eso no lo hemos 
visto , hemos visto una falta de proyectos muy grande , no de 
proyectos grandes , s i no pequeños proyectos que resuelvan l as 
necesidades de los pea leños . Nos hablarán de sus invers i ones , de 
gastos e n cultura , fomento de empleo y ¿de qué sirve si a lo largo 
del a ño lo cambian todo? 

Los p r esupuestos no son reales , no quier e decir que tengamos que 
saber con anticipación donde nos vamos a gastar el 100% del d i nero , 
eso serí a mentir , pero si podemos ajustarlos a la realidad 
poniéndol e nombre y apellidos a los gastos y no sólo diciendo l o que 
nos i nteresa y poniendo muchas partidas para después camufl ar lo que 
realmente nos cuestan las cosas con modificaciones de crédito , que 
sabemos que se pueden hacer pero no es lo correcto porque pueden 
hacer y deshacer a su antojo . 

No podemos saber los ingresos y gastos q ue h a habido en este 
Ayuntamiento en l os últimos años ya que tras pedir información aún 
no nos la han dado , y la que nos han dado lo han hecho de aquel l a 
manera . Aunque digan que nos han dado toda la informaci ón y estamos 
colapsando al Ayunt amiento , todos sabemos que no nos l a han dado . 
Nos dan lecciones de cómo hacer l as cosas y como se hacen , pero no 
datos . 

Además , Sr . Al calde , us t ed en las comisiones le dijo al 
Secretario que no se daba inf ormación hasta que no se hiciese todo 
el trabajo de este Ayuntami ento , creo que no lo vamos a reci bir 
nunca , porque siempre habr á trabajo en e l Ayuntamiento y sino vaya 
problema . 
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Ustedes saben que por Ley nos la deben de dar y que ya está bien 
de poner siempre la misma coletilla , nosotros tenemos paciencia, 
pero también nos deben dar la información . 

Sólo intentamos hacer nuestro trabajo. No buscamos motivos para 
no aprobar los presupuestos, lo que buscamos es ajustarlos a la 
realidad y saber las i nversiones que se van hacer. 

Nos dirán que no hemos presentado enmiendas a este presupuesto, 
no podemos porque no tenemos datos reales para ver de qué partidas 
podemos quitar y a que partidas podemos llevar. 

Nos hubiese gustado fomentar el mercado de abastos, reformar la 
biblioteca, poner farolas solares en el cementerio , arreglar calles 
que los vecinos nos reclaman, aumentar las zonas verdes e n el parque 
y cambiar los árboles de la plaza de los leones. Invertir para poder 
poner e l edificio de usos múltiples por fi n en funcionamiento , poner 
asiento~ p leyd~le~ voL las calles del pueblo , esperamos que olgunao 
de estas ideas os sirvan para algo . 

Nos hubiese gustado aprobar los 
carencias en ellos y creemos que no son 
votamos no". 

presupuestos pero 
realistas , por lo 

vemos 
tanto , 

A continuación toma la palabra el Sr. Alcalde quien antes de dar 
l a palabra al Sr . Concejal de Hacienda , le gustaría poder resolver 
algunas dudas con la Sra. González, ¿preguntaron los vendedores 
ambulantes por s u opinión en el cambio del mercadillo". 

La Sra . González: "Nos han dicho que están contentos con el 
cambio, el problema lo tenemos con el mercado de abastos. Si a ellos 
les parece bien , a nosotros también". 

El Sr . Alcalde : " Referente al mercado de abastos , ha y una obra 
que se tiene que ejecutar en el primer trimestre del año si no 
recuerdo mal precisamente para mejorar la infraestructura del 
mercado , siguiendo el patrón de la infraestructura del mercado de 
abastos , esa obra no aparece en presupuestos porque viene derivada 
de una s ubvención , no la hemos tenido que poner en ninguna partida 
económica , esas partidas que usted todavía no sabe de dónde salen , 
seguramente estén escri tos en los presupuestos que tiene delante .. 

No me queda clara c uál es su postura, acaba de terminar diciendo 
que no se puede adivinar como vendrá el año y no se pueden ajustar 
los números , pero en su primera intervención me dice que hay que 
ajustar mejor los números ¿somos adivinos o no? , jugamos a ser 
adivinos o simpl emente somos responsables " . 

La Sra . Gonzá l ez : " no somos adivinos , pero si podemos ajustarlos 
más". 
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El Sr. Alcalde: "¿Cuál es su propuesta? Entiendo que con su 
bagaje en el mundo de la economía tiene muchas ideas , pero no ha 
hecho ninguna propuesta. Se opone a que suban las tasas , pero 
propone que haya más gasto , ¿Cuál es su plan f inanciero para este 
Ayuntamiento? Vota en contra de que tenga ingresos , pero nos pide 
que haya más gasto . Ha dicho que le parece pobre el cuadro de 
inversiones ". 

La Sra. González : "Me parece pobre porque otros años habéis 
explicado donde ibais a gastar l as partidas y este año no". 

Sr . Alcalde : "Se lo digo con toda la buena voluntad, 
vota en contra de estabilizar las tasas y hoy pide 
Ayuntamiento genere más gasto dígame como se hace , fábrica 
no tenemos". 

si usted 
que este 
de dinero 

La Sra . González : "Para poder aportar una visión necesito tener 
datos". 

Sr . Alcalde: "Tiene el presupuesto encima de la mesa , dígame que 
quitamos y que ponemos . 

Todos queremos muchas cosas, pero tenemos que ser responsables , 
si votamos en contra de que se estabilicen los ingresos no puede 
usted hoy venir pidiendo . Pensaba que no lo i ba hacer , que iba a ser 
consecuente con lo que votó en su día. Pero hacer una cosa un día y 
a otro día hacer otra cosa es muy fácil cuando se está en la 
oposición , pero cuando se está gobernando tenemos que ser 
responsables . 

Referente al edificio, como bien sabe usted hicimos un gran 
esfuerzo para acabarlo antes de las elecciones y ha quedado 
precioso. Para seguir avanzando en el edificio se necesita una 
aprobación que estaba condicionada de una aprobación inicial que hoy 
hemos aprobado , a partir de ahí ese edificio se irá poniendo en 
funcionamiento , esperemos que lo antes posible , de una forma 
ordenada , para intentar que ese edificio sea autosuficiente . Cuando 
lleguemos a la zona en la que va a estar ubicada la nueva biblioteca 
se dotará ese espacio pensando en los estudiantes, con los que ya 
hemos tenido varias reuniones. 

Para el hogar del jubilado se ha buscado un local porque el 
hogar del jubilado si había perdido su espacio a raíz de la 
pandemia . Las expectativas son que la nueva biblioteca sea ubicada 
en el nuevo edificio cuando corre:Jpondu, de una forma ordenada , 
responsable y sobre todo intentar que ese edificio sea 
autosuficiente . 
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El hogar de l jubilado todavía no sabemos si va a tener ese 
espacio ahí , porque nuestro objetivo es tener un centro de 
participación activa s i conseguimos que nos lo aprueben , que e nglobe 
tanto a sexo masculino como femenino , el hogar del jubilado 
seguramente se quede fuera , si no lo con seguimos e ntrará dentro del 
edificio . 

Esto no son loterías , son previsiones y el tiempo hay que ir 
midiéndolo. 

Decía que se ha preferido renunciar a una empresa privada de 
limpieza para los edificios públi cos, no es que se haya preferido, 
se ha c r e ído conveniente si hemos hecho una apuesta , de un tercio 
del presupuesto dedicada al empleo no podemos seguir cubriendo 
algunos de los servicios con empresas privadas y cuando esta gente 
desempleada t e nga la oportunidad de trabaja r e n el Ayuntamiento no 
disponga de e spacio. En esta ocasión hemos podido concentrar casi 
dos mllluul::!s clt! 1.=u1.0::i en empl eo tenemos que dejar abierta3 puertn:J 
para colocar , para que tengan ese puesto de traba jo las personas que 
irán rotando". 

La Sra. González: ¿y cómo l e afecta a la empresa? 

Sr . Alcalde: Mi objetivo e s velar por los servicios públicos de 
es t e Ayuntamiento , el día que deje de ser re sponsable público l o 
mismo monto una empresa de limpieza , pero a día de hoy tengo que 
velar por los ser v i cios p úblicos. 

Dice que en su día se presupuestaron calles que no se han 
ejecutado , ¿me las podría decir? 

La Sra. Gonzále z : La calle Blas Infante . 

Sr. Alcalde: Esa calle no se ejecuta porque nos enteramos que la 
podíamos incluir en la Escuel a Taller porque es una obra que no 
afecta prácticamente a vecinos. En una escuela taller entra personal 
sin experiencia , cogimos la calle que , aunque se tarde más en la 
obra no afecte a vecinos . 

La calle Valentín de las Marinas se metió en el PFEA de este año 
y tenemos para ejecutar hasta diciembre del 2024 . Lo que viene 
metido en Valentín d~ las MArinAs P.s r.nmhio rle acerado y renovación 
de red de agua potable lo que nosotros incluimos en este presupuesto 
es parte del as fa ltado , porque cuando estemos 6 meses t rabajando en 
una calle con el asfalto deteriorado l o má s probable es que se 
quede , pero todavía , entonces tenemos que prever que se quede mejor 
de lo que estaba . 

Estoy de acuerdo que hay que mejorar e l asfalto de muchas 
calles , les dije en comisiones que solamente hemos podido mete r un 
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tercio de lo que teníamos apuntado de lo que los vecinos nos han 
trasladado, no de lo que teníamos en el programa e l ectoral , para 
nosotros es prioritario las necesidades de los vecinos . 

Con lo que tenemos apuntado hay calles para asfaltar hasta final 
de legislatura, pero volvemos a l punto de partida , si usted no 
quiere que este Ayuntamiento tenga ingresos no puede tener más 
gastos. Ojalá y dispongamos de 2 millones más de euros e n el cuadro 
de inversiones, pero usted votó en contra de que estabilizáramos la 
economía de este Ayuntamiento. Tenemos lo que tenemos y cada 
Ayuntamiento tiene que ser responsable y actuar en función d e l 
dinero que t enga , igual que en cada casa, todos queremos tener lo 
mejor pero cada uno tiene que adaptarse a su economía . 

Con el presupuesto que tenemos intentamos priorizar en las cosas 
que creemos necesarias y después de esta legislatura seguiremos 
teniendo muchas calles por arreglar . Sabemos que este año vamos a 
poder llegar a algunas que son super prioritarias pero no tenemos 
más dinero , salvo que usted me diga que quite algunas de las 
inversiones . 

En cuanto al cementerio creía que en las comisiones se quedó 
claro, está dentro de un proyecto de la Escuela Taller , lo que vamos 
a ejecutar es un bloque de nichos con su adaptación para el acceso , 
pero la obra que necesita el cementerio no se va a completar con 
esos 90. 000 euros, sólo se van a cubrir unas necesidades para el 
próximo año . Vamos a darle a la Escuela Taller un espacio donde 
creemos que va a molestar menos a l os vecinos, allí si la obra se 
dilata dos o tres meses más no estamos molestando en el día a día d e 
l os vecinos. 

Una v ez que la Escuela Taller acabe su formación con lo que nos 
encontremos bienvenido sea y a partir de ahí seguiremos trabajando 
en ir ampliando y acondicionando el nuevo espacio para la 
construcción de nichos. 

Ahí si aparecen las partidas, no podemos gastar dinero que no 
aparezca ahí , otra cosa es que usted no lo sepa interpretar o no lo 
interprete correctamente . En la partida de los presupuestos viene 
mantenimiento . Si necesitamos material para el cementerio hay una 
partida que es de mantenimientos que se saca . Además , hemos dotado 
c on 120 . 000 euros reposición de infraestructuras . 

Como no somos adivinos tenemos esas partidas que nos ayudan a 
poder complementar , a poder atender cosas urgentes . Si no tuviésemos 
esas partidas , si mañana hubiese una tormenta con que presupuesto lo 
arreglamos . A mí me gustaría ponerles un nombre a las partidas 
porque se lo vendería mejor a los vecinos , pero tengo que ser 
responsable. 
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En cuanto al PFEA se lo expl i que en comisiones , en la 
legislatur a ante rior tení amos muy c la r o que obras eran nece sarias y 
se especi f icaron y este año no es que no tengamos claro que obras 
son necesarias el problema es que tenemos más obras que el PFEA es 
capaz de c ubri r vamos a Le ne r que p rioriza r entre una obr a u otra. 
Tenemos 6 meses para decidirlo porque el proyecto no se pre senta 
hasta junio, vamos a ver cómo evoluciona la economía , que cosas 
inesperadas pueden surgir , que gastos lleva el Ayuntamiento por 
delante y en ese mome nto decidimos. 

Si le ponemos un nombre hoy esa capacidad de funcionamiento la 
estamos l imitando . Te puedo decir la que probablemente se haga , pero 
si en estos 6 meses surge una necesidad lo que no voy hacer es 
engañar a los vecinos. 

Por último , el tema de la informaci ón . Quiero pensar que ustedes 
creen que l es beneficia que cada vez que hay Pleno quieren hacer ver 
que no queremos darle información, ya más no le podemos explicar la 
situación que tenemos . Si creen que es normal que todos los años el 
interventor esté de baja 5 meses por temas médicos ya l es digo que 
no. 5 meses e n los que ha tenido un final de legislatura , un inicio 
de legislatura y un cierre de año . 

Ya han venido a 
esperaban otra cosa , 
vea n ya nos dirán . 

ver documentación , no sé si buscaban eso o 
tienen preparada más documentación , cuando l a 

Más explicaciones sobre e l tema de la documentación no sabemos 
ya dar. Si us tedes creen que tienen que denunciarnos , denúnciennos . 

Siempre la misma retahíla . Me dices es que nos citaron a las 9 , 
ese día estaba yo traba1ando con e llos. Yo no te hecho e n cara que 
no has venido si tu no nos hechas e n cara que no ves la información . 

No se me hubiera ocurrido decírtelo porque tenías una situación 
personal e ntendible . 

Yo no voy a seguir hablando de este tema , os invito a que 
denunciéis al Ayuntamiento , ya no sé qué explicaciones daros y lo 
que habéis visto yo r.r~o que es lo normal . 

A continuación toma la pal abra el Concejal de Hacienda , Sr. 
Mart ínez quien da lectura a la Memoria Explicativa del p resupuesto 
que literalmente d ice : 
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El Presidente de la Corporación que suscribe este documento observando las prescripciones 
que determina el Art. 168 del Real Decreto Legislativo 2/2004 por el que se aprueba el Texto 
refundido de la Ley de Haciendas Loca les y el Art. 48 del Rea l Decreto 500/90 de 20 de Abril, por el 
que se desarrolla el capítu lo I del Título VI de la Ley de Haciendas Locales, en materia de 
Presupuestos, ha redactado la siguiente Memoria explicativa del contenido del Presupuesto para el 
ejercicio 2.024 y las principales modificaciones que presenta respecto del 2.023 

Se presenta al Pleno de la Corporación un Presupuesto consolidado de 5.885.000,00 que 
aporta un cuadro de Inversiones por importe de 1.154.857,14€. que supone casi un 20% del mismo. 
Esperamos que este cuadro de Inversiones se vea incrementado durante el ejercicio 2024 cuando se 
realicen las convocatorias de subvenciones. -

CUADRO DE INVERSIONES 2024 
AYTO. AYTO. 

A. INVERSIONES PRESUPUESTARIAS PEAL DE BECERRO Y DIPUTACI A.CENTR 
FONDOS ENAJENACI 

G. SUS ALDEAS 
TOTAL JJ.AA. 

ON Al 
G.D.R. PROPIO ON TOTALES 

s PATRIMON 

10 

150 MOBILIARIO URBANO 7.000,00€ 7.000,00€ 7.000,00( 
15.000,00 

150 REDACCION PROYECTOS 15.000,00€ € 15,000,00€ 
120.000.00 120.000,0 120.000,00 

150 REPOSICION INFRAESTRUCTURAS € 0( e 
12.000,00 

150 ADQUISICION DOS VEHICULOS PARA SERVICIOS MUNICIPALES 12.000,00 € ( 12.000,00 € 
15.000,0 15.000,00 

150 IMPERMEABILIZACION CUBIERTA CENTRO DE ADULTOS 30.000,00€ 0€ ( 30.000,00€ 
71.000,00 

163 ADQUISICION BARREDORA LIMPIEZA 71.000,00€ € 71.000,00€ 

164 CEMENTERIO/ESCUELA TALLER 52.145,43( 
52.145,43 

€ 52.145,43 ( 

164 CONSTRUCCION NICHOS CEMENTERIO 90.000,00( 
90.000,00 

( 90.000,00€ 

165 INSTALACION FAROLAS TECNOLOGIA SOLAR EN ALMICERAN 1,000,00€ 1.000,00( 1.000,00€ 

165 INSTALACION POSTES RED ELECTRICA TOVA 2.000,00€ 2.000,00€ 2.000,00( 

165 ILUMINACION MURALES TURISTICOS 1.000,00( 1.000,00€ 1.000,00( 
RENOVACION RED ALUMBRADO PUBLICO EN El ARPA/lt 

165 FASE 6.000,00€ 6.000,00( 6.000,00( 

171 REFUGIOS CllMATICOS {ARBOLADO) 9.000,00€ 9.00000( 9.000,00€ 
PFEA 2024: 519.711,71 119.499,4 

39.833,15 ( 
354.072,4 

6.306,60 ( 519.711,71 
241 € 7( 9( ( 

100.000,00 100.000,0 100.000,00 
414 REPARACION DE CAMINOS € 0€ € 

414 CAMINO DE LAS HUERTAS 55.000,00€ 55.000,00( 55.000,00( 
153 18.000,00 

2 ASFALTADO CALLE VALENTIN DE LAS MARINAS 18.000,00€ e 18,000,00( 
153 20.000,00 

2 CALLE PALESTINA/BLAS INFANTE/ESCUELA TALLER 20.000,00€ ( 20.000,00( 
153 22.000,00 

2 ASFALTADO CALLE JAEN 22.000.00 C ( 22.000,00€ 
153 

2 REPARACION CALLE MANUEL MACHADO 2.000,00( 2.000,00€ 2.000,00( 
153 

2 ACERADOS POLIGONO El OLIVO 2.000,00€ 2.000,00 C 2.000,00( 

1.154.857,1 119.499,4 354.072,4 15.000,0 571.452,0 1.1.54.857 ,l 
TOTALES INVERSIONES PRESUPUESTARIAS 4( 7€ 39.833,15 € 9€ 0€ 3 € 55.000,00( 4( 

SOMAJAS 
INVERSIONES NO PRESUPUESTARIAS A 

16.000,00 
RENOVACION•Tl:IO[fllA·D[POSITOS A ALOCA OC IIORNOS"·""" 16,000;00C e '''"""!""'" .......... ' "''" "' ""' lb.00(/,IJO l 

)~) ~;i '.¡ j¡; .,;:: ) '~W~¡;~t r:;l.:~:~~: ¡~~;f l\1) .:: frn{ li •! ti~rti~r, t::h:' .. ;r 
1plll~{i ', ::11!1!: ··:, 

/: ¡¡::; 
li ·, ; '1.170.857,1 

TOTAL INVEl!SIONES •• •; .,¡¡ ' ·,· 4€ 
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En el Área de urbanismo general se dotan partidas para mobiliario urbano, 
redacción de proyectos, reposición de infraestructuras, renovac,on de 
vehículos de Servicios Municipales e impermeabilización de la cubierta del 

Centro de adu ltos con un total de 184.000,00€ 

En el área de vías públicas como venimos haciendo, vamos a seguir atendiendo 
las demandas de nuestros vecin@s de Hornos, Toya, Almicerán y Peal con una 

dotación de 64.000,00€ 

En el área de Limpieza se prevé la adquisición de una maquina barredora para 

la mejora del servicio por importe de 71.000,00€. 

En el área de Cementerio Municipal, se dotan partidas para el proyecto 
aprobado de la Escuela ta ller para realizar mejoras en el Cementerio Municipal 
y la dotación de nuevos nichos para el mismo por importe de 142.145,43€. 

En el área de Alumbrado Público, Se prevén unas mejoras para el municipio y 

aldeas con inversión de 10.000,00€ 

En el área de Parques y Jardines, se consigna un gasto para 

En el área de fomento de empleo Se prevé la dotación del P.F.E.A. 2024 y la 
aportación municipal al Plan de empleo de la Diputación Provincial 2023/2024 
con un total de gasto de 232.1.37,70f.. pr1rr1 intentar paliar los efectos del 
desempleo que puede generar la sequía pertinente que estamos sufriendo 
estos últimos años. Así mismo consignamos el Plan Social de Empleo del 
Ayuntamiento para segu ir incentivando la economía loca l a través de sus 
emprendedores y sus autónomos. Todo ello con una dotación presupuestaria 

de 758.085,91€ 

En el Área de Desarrollo rural, seguiremos apostando por mejorar y cuidar los 
accesos a las explotaciones agrarias como principal motor de nuestra economía 
local con 155.000,00 €, además de seguir con los mantenimientos que el 
Ayuntamiento realiza con sus medios propios (maquinaria y personal} 
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DETALLE DE LOS DIFERENTES PROGRAMAS DE GASTO QUE CONFORMAN EL PRESUPUESTO DE 
2024: 
AREAS IMPORTE DESCRIPCION 
DEUDA PUBLICA 19.000,00 Gracias a la cancelación de la deuda a 

principios de 2023, el Ayuntamiento ahorra 
más de 57.000,00€ para destinarlos a 
Inversiones y sólo se consignan los intereses 
que puede conllevar la póliza de crédito, así 
como la provisión para gastos por gestiones 
bancarias. 

POLICIA LOCAL 438.575,169 Se consignan 11 plazas de policía con las 
adecuaciones retributivas hasta la fecha. 

EXTINCION DE INCENDIOS CONSORCIADO CON No comporta gastos para el Ayuntamiento 
DIPUTACION DE debido a que la financiación del Consorcio la 
JAEN realiza la Diputación Provincial. 

URBANISMO GENERAL 593.324,98 Se mantienen las partidas para 
mantenim ientos, reposición de 
infraestructuras municipales y este año se 
prevé la adquisición de dos vehículos de 
Servicios Municipales 

CONSERVACION y 60.000,00 Se mantiene este Programa que ha tenido una 
REHABILITACION DE LA gran aceptación y repercusión económica en 
VIVIENDA el sector de la construcción y que año tras año 

mejora las viviendas de nuestros mayores y 
supone una oportunidad para que nuestros 
jóvenes adquieran una vivienda y mantengan 
el parque de viviendas de segunda mano. y 

siempre atend iendo a las personas con menos 
recursos para que puedan tener una vivienda 
digna y adaptada a sus necesidades. 

PAVIMENTACION VIAS 64.000,00 Atiende las demandas de los vecinos de Peal y 
PUBLICAS sus Aldeas. El PFEA también recogerá 

actuaciones para la mejora de via les públicos 

ALCANTARILLADO y 84.772,29 Recoge el mantenim iento normal de la 
DEPURACION DE AGUAS Estación depuradora de aguas residuales 
ABASTECIMIENTO DE AGUAS 349.788,00 Se recoge el mantenimiento normal del 

servicio. 

RECOGIDA DE RESIDUOS 443.333,30 Se recoge el mantenimiento normal del 
URBANOS servicio. 

LIMPIEZA VIARIA 100.807,06 Se recoge el mantenimiento normal del 
servicio y se dota una partida para la 
adquisición de una nueva barredora para 
mejorar la calidad del m ismo. 
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CEM ENTERIO 170.683,09 

ALUMBRADO PUBLICO 340.409,78 

PARQUES Y JARDINES 38.033,40 

ASISTENCIA SOCIAL 105.367,01 

FOMENTO DE EMPLEO 758.085,91 

SALUBRIDAD PUBLICA 8.776,00 

FUNCIONAMIENTO DE 237.589,00 

CENTROS ESCOLARES 

BIBLIOTECA PUBLICA 3.101,95 

CULTURA 199.384,06 

Se recoge el manten imiento normal del 

servicio e importantes inversiones para 

nuevos nichos y mejoras en el recinto. 

Se recoge el manten imiento normal del 

servicio y se dotan varias partidas de 

inversión. 

Se recoge el mantenimiento normal del 

servicio y se dota una partida para renovación 

y ampliación de arbolado. 

Importante partida que redunda en beneficio 

de los colectivos más vulnerables. Aquí se 

desarrollan los programas socia les 

conveniados con la Diputación como el 

funcionamiento de la Guardería Temporera, 

Programa de Emergencia Social, Programa de 

Juventud, Programa de Igualdad, Programas 

con mayores etc .... así como el mantenimiento 

de los Servicios Sociales Comunitarios y del 

Servicio de Ayuda a domicilio. 

Conscientes de la sequía que nos amenaza, 

consignamos importantes recursos para 

intentar paliar los efectos del posible 

desempleo que se avecina. Aportamos 

100.374,20€ al Plan de Empleo de la 

Diputación haciendo un tota l de 232.132,20€ 

para jornales. M antenemos el Plan Social de 

empleo con 136.000,00 y el Plan de Fomento 

de Empleo Agrario con 519.711,71€. 

Contiene los gastos de mantenimiento del 

servicio 

La Escuela Infantil es un servicio esencia l para 

el empleo tanto d irecto como indirecto ya que 

posibilita que los padres y madres puedan 

trabajar mientras sus hij@s se encuentran 

bien atend id@s. - Se mantienen los gastos de 

mantenimiento en Colegios y Ampas. 

Atiende los gastos de mantenimiento y 
seguimos dotando partida para nuevos lotes 

documentales y otros recursos. 

Se mantienen los programas culturales, así 

como las dotaciones para atender a nuestras 

asociaciones, fomentando la cultura local y la 

participación ciudadana. 
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OCIO Y TIEMPO LIBRE 108.000,00 Se mantiene este programa para disfrute de 
niñ@s, jóvenes y mayores. 

FESTEJOS 173.800,00 Se mantiene este programa para disfrute de 
tod@s 

DEPORTES- INSTALACIONES 218.170,33 Gracias a su fomento durante estos años, 
DEPORTIVAS podemos disfrutar de magníficas instalaciones 

y oferta deportiva para el bienestar y salud de 
nuestr@s vecin@s. 

AGRICULTURA 155.500,00 Seguimos apostando por ayudar a nuestros 
agricultores en su trabajo diario con la mejora 
y mantenimiento de los caminos rurales. 

MERCADO DE ABASTOS 6.834,95 Comporta los gastos de mantenimiento del 
servicio. 

SOCIEDAD DE LA 22.302,36 Mantenemos el Programa GUADALINFO que 
INFORMACION GUADALINFO permite que nuestros vecinos no sufran la 

brecha digital, además de convertirse en un 
centro municipal de gestión documental a 
través de los medios electrónicos 

ORGANOS DE GOBIERNO 136.527,14 Recoge la .. ' prev1s1on de gastos de 
funcionamiento acordado en Pleno Municipal. 

ADMINISTRACION GENERAL 1.041.414,23 Recoge el grueso de gasto corriente de 
funcionamiento de servicios básicos del 
Ayuntamiento. 

PARTICIPACION CIUDADANA 7.020,00 Seguimos manteniendo las ayudas a aquellos 
colectivos que inciden en la vida social de 
nuestro pueblo. 

TOTAL 5.885.000,00 

Los antecedentes que conforman la elaboración del Presupuesto del ejercicio 2024 son: 
Cumplimiento de la Ley de estabilidad Presupuestaria (L.E.P.) 

La adaptación de la estructura presupuestaria a la Orden HAP/419/2014 Y la adaptación a la orden 
HAP/2075/2014 por la que se establecen los criterios de cálculo del coste efectivo de los servicios 
prestados por fas Entidades locales. 

No se aplica regla de gasto con motivo del equilibrio presupuestario para los ejercicios 2024,2025 y 
2026 acordado en Consejo de Ministros de 12/12/2023. 

RESPECTO DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS: Seguimos utilizando el principio de prudencia a la hora 
de consignar los mismos para trabajar con un escenario que permita la estabilidad, la recuperación 
económica y especialmente este año, el mantenimiento del empleo en Peal de Becerro. 

El Presupuesto General para 2.024 asciende a 5.294.594,89€, de ingresos por operaciones corrientes 
y 590.405,11€. de ingresos por operaciones de capital, haciendo un total de 5.885.000,00€ 
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El Capítu lo I recoge los ingresos previstos del Impuesto de Bienes Inmuebles (Rústicos- Urbanos y 
especiales), Impuesto sobre vehículos de tracción mecánica y el comportamiento recaudatorio del 
Impuesto de actividades económicas y el Impuesto sobre el incremento del valor de los terrenos de 

naturaleza urbana (Plusva lías). 

El capítulo II recoge la previsión de ingresos por el Impuesto de Construcciones, Instalaciones y 

Obras. 

El Capítulo III recoge la previsión de ingresos por tasas y precios Públicos Municipales. 

El capítulo IV recoge las diferentes transferencias corrientes que recibe el Ayuntamiento. 

El capítulo V recoge los ingresos patrimonia les de este Ayuntamiento. 

El Capítulo VI se uti liza en este ejercicio conforme queda detallado en el Cuadro de Inversiones. 

El Capítulo VII Figuran las previsiones de transferencias o subvenciones de capital de las distintas 
Admin istraciones Públicas para la cofinanciación de las Inversiones y queda recogido en el anexo 

correspondiente. 

El Capítulo IX relativo a la previsión para la financiación de Inversiones mediante Préstamo a largo 
plazo, no es necesario utilizarlo en este ejercicio. 

COMPARATIVA DE INGRESOS 2023 Y 2024 

ESTADO DE INGRESOS 
CAPITULOS 

CAPITULO 1 impuestos direc 
CAPITULO 2 impuest indirec 
CAPITULO 3 tasas 
CAPITULO 4 subven corrientes 
CAPITULO 5 arrendamientos 
CAPITULO 6 venta patrimonio 
CAPITULO 7 subv capital 
CAPITULO 8 ingr de prestamos a pers1 

Ejercicio 2023 

1.611.116,78€ 
45.000,00 € 

1.191.844,22 € 
2.202.371 ,26 € 

67.380,00 € 
40.000,00 € 

486.287,74 € 
6.000,00 € 

CAPITULO 9 ingreso prestamos inversiones 
TOTAL 5.650.000,00 € 

Ejercicio 2024 

1.772.932,00 € 
101.780,25 € 

1.350.039,40 € 
1.989.o43,:l4 € 

70.200,00 € 
55.000,00 € 

528.405, 11 € 
7.000,00 € 

5.885.000,00 € 

Diferencia 

161.815,22 € 
56.780,25 € 

158.195,18€ 
-202.728,02 € 

2.820,00 € 
15.000,00 € 
42.117,37€ 

1.000,00 € 
0,00€ 

235.000,00 € 

PRESUPUESTO DE GASTOS: La estructura presupuestaria se corresponde con la legislación vigente 
contenida en la nueva Orden HAP/419/2014 siendo la partida definida por la conjunción del Área de 
Gasto y Económica a niveles de Grupo de programa y Programa en su caso y a nivel de concepto o 

subconcepto respectivamente. 
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COMPARATIVA DE GASTOS 2023 Y 2024 

CAPITULOS 
Ejercicio 2023 Ejercicio 2024 Diferencia 

CAPITULO 1 Gastos de personal 2.086.007,08 € 2.153.137,02 € 67.129,94€ 
CAPITULO 2 Gastos en bienes corrientes y S. 1.381.093,31 € 1.493.813,53 € 112.720,22 € 
CAPITULO 3 Gastos financieros 28.016,61 € 19.000,00 € -9.016,61 € 
CAPITULO 4 Transferencias Corrientes 925.409,31 € 1.057.192,31 € 131.783,00 € 
CAPITULO 6 Inversiones reales 1.174.545,13€ 1.154.857, 14 € -19.687,99 € 
CAPITULO 7 Transferencias de Capital 0,00€ 
CAPITULO 8 Activos financieros 6.000,00 € 7.000,00 € 1.000,00 € 
CAPITULO 9 Pasivos financieros 48.928,56 € 0,00€ -48.928,56 € 
TOTAL 5.650.000,00 € 5.885.000,00 € 235.000,00 € 

ESTADO COMPARATIVO POR GRUPO DE PROGRAMAS 2023-2024 

-
ODIG GRUPO DE PROGRAMAS 2023 2024 DIFERENCIA ------- - -
132 SEGURIDAD Y ORDEN PUBLICO 352.778,79 € 438.575,16 € 85.796,37 € 
135 PROTECCION CIVIL 92.400,00 € - € - 92.400,00 € 
150 .~MC?_~ GRAL. URBANISMO 561.430,99 ! 593.324,98 € 31.893,99 € 
1522 CONSERVACION Y REHABILITACION DE LA ED 60.000,00 € 60.000,00 € - € 
1531 ACCESO A LOS NUCLEOS DE POBLACION - € 
1532 PAVIMENTACION DE VIAS PUBLICAS -- --------- 181.000,00 € 64.000,00 € - 117.000,00 §_ 
160 ALCANTARILLADO ,_ 76.791,82 € 84.77~~9 € 7.980,47 € 
161 ABASTECIMIENTO DOMICILIARIO DE AGUAS 320.787,97 € 349.788,00 € 29.000,03 € 
1621 RECOGIDA DE RESIDUOS 343:_?62,00 € ~3.3_3_3,~~ 9i)~71,:30 € ,_ - -· .~ LI MPIEZA VIARIA .~ 8.928,82 € 100.807,06 € 71.878,24 € ,-
164 CEMENTERIO Y SERVICIOS FUNERARIOS 27.697,08 € 170.683,09 € 142.986,01 € 
165 ALUMBRADO PUBLICO ~ 1.~ 01,44€ 3~0.409, 7~~ 78.808,34 ~ 
171 ,_ PARQUES Y JARDINES 157.821,84 € 38.033,~ - 119.788,44 € 
231 ASISTENCIA SOCIAL PRIMARIA 108.289,42 € 105.367,01 € - 2.922,41 € 
241 FOMENTO DEL EMPLEO 754.195,13 € 758.085,91 € 3.890,78 € 
311 PROTECCION SALUBRIDAD PUBLICA -- 7.726,00 € 8.776,00 € 1.050,00 € 
312 HOSPITALES,SERV. ASISTENCIALES, CENTROS DE SALUD - € 
323 FUNCIONAMIENTO DENTROS DOCENTES 224.442,00 € 237.589,00 € 13.147,00 € 

t-
3321 BIBLIOTECAS PUBLICAS 2.882,77 € __ 3.101,95 € 219,18 € - -
334 PROMOCION CULTURAL - € 
3341 PROMOCION DE LA CU LTURA EN GENERAL 192.118,56 € 199.384,06 € 7.265,50 € 
3342 OCIO Y TIEMPO LIBRE ~3_.:.700,0.2~ ~-ª·ººº·ºº € 

24.300,00 € ---
338 FI ESTAS Y FESTEJOS POPULARES 188.800,00 € 173.800,00 € - 15.000,00 € 
341 PROMOCION Y FOMENTO DEL DEPORTE 209.121,49 € 218.170,33 € 9.048,84 € 
342 INSTALACIONES DEPORTIVAS 3 _.9_00,00~ - 2 .000,00 € -- -------- -
414 DESARROLLO RURAL 140.500,_QO € 155.500,0~ J.5 .000.!.00 € - -4312 MERCADOS, ABASTOS Y LONJAS 6.834,95 € 6.834,95 € - € 
432 INFORMACION Y PROMOCION TURISTICA ~9Cl!OO € 400,0~ - € - - - - -
459 OTRAS INFRAESTRUCTURAS 70.000,00 € - 70.000,00 € - ,-..--
491 SOCIEDAD DE LA INFORMACIO N 21.338,46 € 22.302,36 € 963,90 € 
912 ORGANOS DE GOl31CONO 123.lG!i,44 € 13G.S27,14 € 13} 61,70 € --
920 ADMINISTRACION GENERAL 965.919,86 € 1.041.41~3 € 75.494,37 € --- ~ 

924 PARTICIPACION CIUDADDANA 7.020,00 € 7 .020,00 € - € 
011 DEUDA PUBLICA 76.945,17 € 19.000,00 €_ ,.:.. 5 7.94_?!17 € 

TOTALES 5 .650.000,00 € 5.885.000,00 € 235.000,00 € 
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DETALLE DE LA DEUDA 

CAPITAL VIVO OPERACIONES A CORTO Y LARGO PLAZO A 31/12/2023: 

POLIZA DE TESORERIA: 660.000,00 € 

DEUDA A LARGO PLAZO: (diciembre 2023) 0,00€ 

TOTAL DEUDA: 660.000,00€ 

El Art. 51 del RDL2/2004 Texto Refundido de la Ley de Haciendas Locales, establece el límite de las 
operaciones de créd ito a corto plazo en el 30% de los recursos liquidados por operaciones corrientes 
en el ejercicio anterior y el Art. 53.2 establece que se precisará autorización del Ministerio de 
Hacienda cuando el vo lumen tota l de las operaciones de crédito de cualquier naturaleza supere el 
110% de los ingresos corrientes liquidados. 

Ingresos corrientes Porcentaje Límite del Ayuntamiento para 2024 hasta 

liquidados ejercicio liquidación del ejercicio 2023 

2022 
5.353.044,30 Límite Operaciones 1.605.913,29€ 

Tesorería: 30% 

5.353.044,30 Límite Total deuda: 5.888.348, 73€ 

110% 

Estado ~ctua! de endeudamiento: 
• Póliza de Tesorería......................... al 41,09% del límite legal. 
• Total Deuda ..................... .................. al 0,00 % del límite legal. 

CARGA FINANCIERA: 
La carga financiera legal calculada (suma de cantidades destinadas en cada ejercicio al pago de 
amortización más intereses y comisiones correspondientes a las operaciones de crédito formalizadas 
o avaladas, con excepción de las operaciones de Tesorería) es la siguiente: 

Anualidad de amortización 2024: =º=·º=º--
Rec. Ordinarios 2022 liquidados: 5.353.044,3 0,00% 

En tal estado, el Presidente de la Corporación t iene el honor de elevar a la Corporación Municipal, 
dentro de los términos reglamentarios, el Presupuesto para el ejercicio 2.024 conforme determina el 
Art. 168 del Real Decreto Ley 2/2004 por el que se aprueba el Texto refundido de la Ley de Haciendas 

Locales". 
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Sigue con su intervención el Sr . Martínez , concejal de Hacienda 
diciendo: 

"Terminarnos el año 2023 con la renovación de la Corporación 
Municipal y teniendo por delante una nueva legislatura cargada de 
proyectos , ilusiones y también de preocupaciones. 

El PP siempre hace lo mismo , nos dice que son unos presupuestos 
que no son realistas , pero hemos terminado la Ciudad de los niños , 
e l iminación de la deuda , renovacion instalaciones del Campo de 
Fútbol , terminación del vi vero de empresas, terminación del edificio 
de actividades económicas, despliegue del Plan social de Empleo, el 
mantenimiento de nuestros caminos rurales, el fortalecimiento de las 
campañas municipales de promoción de nuestros comercios como la 
feria del stock, el black Friday , concurso escaparates navideños, 
sorteo de compras en Peal por navidad, etc, etc . 

Todos ellos, proyectos que repercuten en la calidad de vida de 
los Pealeños y en la creación de empleo. 

No sólo hemos acometido su práctica totalidad , sino 
ido más allá, dando soluciones a los problemas que 
surgiendo . 

que hemos 
han ido 

Seguimos manteniendo la red de caminos rurales para la mejora de 
los trabajos de nuestros agricultores y seguimos manteniendo nuestra 
red viaria con importantes inversiones en Bachees y pavimentaciones. 

Hemos apostado por recuperar nuestras Aldeas , mejorando sus 
infraestructuras . 

Y por supuesto hemos atendido todas las peticiones de nuestros 
vecinos respecto de cualquier problema con los Servicios 
Municipales. 

Desde las Áreas de Cultura , Festejos y Deportes, hemos realizado 
todo el potencial del Presupuesto y desplegado importantes eventos . 

Al igual que 
vuelto a ser un 
Pealeños. 

conseguimos en el 
motor para la 

ejercicio 2022 , en 2023 hemos 
recuperación económica de los 

Peal sigue 
fuertes frente 
disminuido el 
más ,::rntónomos 
cancelado la 
Invers iones . 

subiendo en número de Habitantes , lo que nos hace 
a l a despoblación y abandono del medio rural. Ha 

paro respecto a datos anteriores a la Pandemia . Hay 
y Empresas que antes de l a Crisis. En 2023 se hct 
Deuda Municipal, permitiendo dedi car 57.000 , 00€ a 
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Vi stos los datos anteriores, paso a hablar del Presupuesto de 
2 02 4. 

De forma inmediata , nos toca afrontar un periodo de sequia que 
nos va a afectar a todo el pueblo. Ya estamos viendo como la campaña 
de recolección de aceituna es corta y que e l campo va a aportar 
pocos jornales a las fami lias de Peal. 

Por ello, se ha trabaj a do en un Presupuesto preparado para 
afrontar una oferta de jornales que pueda paliar estos efectos . 

el Ayuntamiento preparó dos 
Escuelas Taller que han sido 

Empleo para dos sectores de la 

Ya a fina l es de este 2023 
solicitudes de Subvención para 
concedidas por l a Consej e ria de 
población : 

- Desempleados de más de 45 años 
- Desempleados de menos de 30 años . 

Cada una con una con una dotación para personal de 420 . 240 , 60€ 

La Diputación Provincial , consciente de esta situación y al 
igual que el año pasado , ha subvencionado a los Ayuntamientos de 
Jaén con el Plan Especial de Empleo 2023 / 2024, al que nos hemos 
acogido y aportamos 100 . 374 , 20€ . En total 232 . 132 , 20 para jornales . 

El Estado a través del Servicio Público de 
subvencionará el Plan de Fomento de Empleo Agrario , 
de Adm i nis t rr1r.innP.s r.on n n;:i invers ión de 519 . 711 .. 71€ 

Empleo Estatal 
j u n t o al resto 

Y el Ayuntamiento a d emás participa con 
contrat ación con una aportación de 277 . 831 , 95 

RESUMEN DE PROYECTOS PARA 2024 
ESC UELA TALLER PARA MENORES DE JO A110S 
ESCUELA TALLER PARA MAYORES DE 45 AÑOS 
PLAN ESPEC I AL DE EMPLEO DE LA DIPUTACION y 

AYUNTAMIENTO 
P . F . E . A. 
Bol sa general de contratación del Ayuntamien to 
Bol sa general d e contr ataci ón d e monitores 
deport i vos 
Bolsa general de contratación de monitores 
c ultural es 
TOTAL 

Y seg ún el PP es u na inversión pobre . 

sus bolsas de 

IMPORTE 
420.240 , 60 
420 . 240 , 60 
232 . 132 ,0 0 

519 . 711 , 71 
1 60 . 0 00 , 0 0 
78 . 038 , 99 

29.265 , 35 

1.859.629,25€ 
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Como vemos , el esfuerzo realizado por este Ayuntamiento para el 
mantenimiento de l empleo en 2024 es de casi e l 32 % del Presupuesto y 
segui r emos trabajando con todas nuestras fuerzas y posibilidades 
para que ningún peale ño se quede atrás y pueda prosperar . 

Vis tos los buenos res ultados del Presupuesto de este Ejercicio, 
para 202 4, vamos a segui r apostando por unos Presupuestos Soci ales . 

Mantenemos el Plan Social de Empleo con 1 36 .000,00€ y el plan de 
rehabilitación de vivienda con 60.000 , 00€ 

Segui r emos trabajando en la atención de todos los vecinos de 
f orma rápida y con solución inmediata de los Servicios Públicos que 
reciben. 

Pondremos en marcha un paquete importantísimo de Inversiones que 
atienden las demandas de nuestros veci nos y dinamiza l a economía 
l ocal y que asciende a 1.170.857,14€ del que hablaremos a l final . 

Son unos presupuestos participati vos , que recogen desde el 
primer día del año las inquietudes y necesidades de los vecinos y 
vecinas de Peal y nuestras Aldeas y tiene su refl ejo en todo el 
Pres upuesto y en el Cuadro de Inversiones para así dar respuesta a 
los mismos. 

En res umen, hemos elaborado un presupuesto que además de cubrir 
l os servicios públicos básicos , está pensado para e l crecimiento 
económico , el mantenimiento y la creacion de empleo , en definitiva , 
el bienestar de todos y todas los pealeños y pealeñas . 

Y no suscitandose más debate el Pleno Municipal acuerda con el 
voto a favor del Psoe (8) y el voto en contra del PP (3) y por tanto 
con la mayoría absoluta legal de sus mi embros , elevar a acuerdo 
plenario lo dictaminado en Comisión Informativa . 

A continuación el Sr . Alcalde, por la vía de urgencia del art. 
82.3 del R. O.F . d esea someter algunos asuntos no comprendido en el 
orden del día de la convocatoria . 

A. MOCION DEL PSOE SOBRE MEDIDAS URGENTES PARA REBAJAR LAS LISTA 
DE ESPERA DE LA DEPENDENCIA EN LA COMARCA SIERRA DE CAZORLA Y 
REPOSICION DE LA PLAZA DEL PROFESIONAL DE VALORACIONES DE LA 
DEPENDENCIA EN LA COMARCA DE UNA FORMA DEFI NITIVA . 

B. MOCION DEL PSOE RELATIVA A LA GRABE SITUACION DE LA CARRETERA 
A- 315 DE LA JUNTA DE ANDALUCIA. 
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Explica la urgencia es sometida a votación y el Pleno Municipal 
acuerda por unanimidad la aprobación de lct misma , y entrar al 
es t udio de l os asuntos indicados . 

A. MOCION DEL PSOE SOBRE MEDIDAS URGENTES PARA REBAJAR LAS LISTA 
DE ESPERA DE LA DEPENDENCIA EN LA COMARCA SIERRA DE CAZORLA Y 
REPOSICION DE LA PLAZA DEL PROFESIONAL DE VALORACIONES DE LA 
DEPENDENCIA EN LA COMARCA DE UNA FORMA DEFINITIVA . 

Por la concejal del Psoe , Sra . Sánchez Lara se da lectura a la 
moción q ue rl ir:P. : 

"EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

Los alcaldes socialistas de la comarca de la sierra de Cazorla llevan tiempo denunciando 
la grave situación que están viviendo los vecinos y vecinas de la comarca Sierra de Cazorla que 
requieren de los Servicios prestados por la Ley de Dependencia, ante el colapso del sistema 
provocado por la JLinta de Anrl;;ih1r.íc1 de Moreno Bonilla. 

Desde hace más de año y medio, se viene reclamando a la Conserjería de Inclusión 
Social, Familias e Igualdad, que dote los medios técnicos y humanos necesarios para que 
funcione correctamente el servicio de valoración de las solicitudes de la dependencia {solicitud 
de grado o revisión). de forma que se cumplan los plazos legales establecidos en la Ley 
39/2006, de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las personas en situación de 
Dependencia. 

Esta Ley marca los plazos para valoración y resolución de expediente en 3 meses, un 
tiempo que está muy lejos de los más de 18 meses que nuestros vecinos y vecinas llevan 
esperando a 4u~ se les valores. [sta demora ha supuesto que, a finales de noviembre, más de 
750 personas de la comarca Sierra de Cazorla, aún no hayan recibido ni siquiera la visita del 
personal encargado de las valoraciones y lo que es más grave aún, que 54 personas hayan 
fallecido sin ser siquiera valorados, después de año y medio de espera. 

Son muchos los vecinos y vecinas, familiares y amigos que desgraciadamente necesitan 
de estos servicios, ya sea a causa de una enfermedad, discapacidad manifiesta o simplemente 
por su avanzada edad, que necesitan ser valoradas de una forma urgente para que el 
expediente avance y se pueda resolver en la mayor brevedad posible. 

Recientemente hemos conocido que tras quedar desierta la plaza del profesional de 
valoraciones de la Comarca Sierra de Cazorla, se amortizó la plaza en el año 2019, sin previo 
aviso y sin ser cubierta transitoriamente hasta septiembre de 2023, en este caso por una 
trabajadora social que ocupaba una de las dos plazas de Linares y que siendo de esta comarca, 
la autorizaron para valorar aquí. Esta persona, al no tener su plaza en esta Comarca, no estaba 
obligada a valorar y desde hace algún mes dejó de hacerlo, lo que ha provocado que las listas 
de espera se hayan triplicado en poco tiempo. 

Las situaciones persona les, fami liares, etc. en las que se encuentran las personas 
beneficiarias de los servicios que presta esta Ley, requieren de una premura que no están 
teniendo por parte de la Junta de Andalucía, máxime cuando una vez valorados los/as 
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benefici arios de los recursos, se tarda en torno a dos años hasta que el expediente se cierra y 
estas personas se pueden beneficiar del recurso que se les ha asignado. 

Por todo lo anteriormente expuesto, El Grupo Municipal Socialista propone al Pleno de esta 
Corporación los siguientes: 

ACUERDOS 

1º) Instar a la Conserjería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de 
Andalucía para que dote de medios técnicos y humanos a los servicios de valoración de las 
solicitudes de la dependencia, de forma que se cumplan los plazos legales establecidos en la 
Ley 39/2006 y que de una forma urgente se reponga de una forma definitiva la plaza del 
profesional de valoración de la dependencia de la Comarca de la Sierra de Cazorla. 
2°) Instar a la Conserjería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de 
Andalucía, a que adopte las medidas urgentes para que el tiempo de espera se reduzca de 
forma considerable e inmediata, mandando más profesionales a las casas de los vecinos y 
vecinas que tienen presentada una solicitud de acuerdo a la ley. 

3°) Dar traslado de los siguientes acuerdos a la Conserjería de Inclusión Social, Juventud, 
Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía, a la zona básica de Servicios Sociales de Peal de 
Becerro de la Diputación Provincial de Jaén y a los distintos Ayuntamientos de la Comarca 
Sierra de Cazorla". 

Toma la palabra la concejal del PP , Sra . Olivares Carril lo para 
indicar " La prob lemática que se está queriendo resol ver en esta 
moción es el retraso para la valoración de la Ley de Dependencia 
derivado este de dos causas , una como bien dicen der i vada de la 
jubilación de la persona encargada de la valoración de nuestra zona 
básica y la segunda por el aumento de solicitudes de revisión de 
valoración que se suman a las nuevas solicitudes. 

En el primer punto me gustaría comentarles que efectivamente 
hasta que esta jubilaci ón no se ha hecho efectiva no se ha podido 
contratar a nadie para esa plaza de va l orador , ese procedimi ento 
administr ativo que se solicita en su moción ya está en marcha , pero 
no obstante esto no se ha dejado así , no se ha abandonado la zona ni 
a las personas que han solicitado la valoración, se han tomado 
medidas para que mientras ese proceso administ r ativo se resuelve , se 
les está encomendando a valoradoras de otras zonas una serie de 
expedi entes para que no se acumul e un retraso excesivo. 

La segunda causa del retraso viene derivada del incremento de 
solici tudes de revisión del grado de dependencia , ya que la Junta de 
Audalucía de Juanma Moreno , no ::;ólo apue::; La J:.>UL e::; Le ::;eL·v i. c i.u, ::; i.rw 
que ha quitado esos tiempos que ustedes tenían implantados para 
poder solicitar una nueva revisión tiempos en los que transcurrían 
en los que muchísimos usuarios pasaban de un grado 1 de dependencia 
moderada con apenas horas de ayuda a domicilio a un grado 3 gran 
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dependiente con necesidades totales . Y no podían solicitar una 
simple revisión de grado ya que ustedes tenían establecidos tiempos 
para poder solicitar una nueva revisión , así claro que les salían 
las cuentas. 

Pero los usuarios y las familias de los mismos no podían 
solicitar una revisión , y muchos de esos usuarios por desgracia no 
pudieron ser revalorados , ni siquiera pedir la revisión. 

Yo les pregunto, esos mayores, esas familias de personas con 
gran dependencia no tenían derecho a ser valoradas , los dependientes 
que morían sin poder sol icitar una revisión no eran importantes y 
eso por qué, porque la Junta era socialista. Esos temas no eran 
importantes , esos usuarios no se merecían nada . Esos usuarios que se 
morían esperando una valoración o una solicitud para ser revalorados 
¿no importaban entonces? ¿Sólo les importan los de ahora? Aquí no 
pasa nada que la Junta era socialista. Dígales a esas familias que 
antes el retraso oscilaba en torno a 12-15 meses pero que ustedes no 
se quejaron ni una sola vez . 

No se quejaron de que fallecieran usuarios a la espera de ser 
valorados, no se quejaron de que los usuarios no podían solicitar 
revisión. 

Díganles tambi én a esas familias que las horas ofrecidas para el 
servicio cuando la Junta era socialista eran suficientes. 

La Junta de Juanma Moreno , 
2023 ha aumentado el número 
dependenci a , de las nuevas y 
fecha. 

desde el Real Decreto 18 de julio del 
de horas de servicio con grado de 
de las que estaban pendientes a esa 

En ningún momento aumentaron ustedes las horas , ahora un usuario 
de grado 1 ve aumentadas las horas de ayuda de 10 a 20 horas , 
semanales , un grado 2 de 38 a 64 horas semanales y un grado 3 de 65 
a 93 horas semanales. Esto no sólo es la hora del servicio sino 
también una fuente de nuevos puestos de trabajo . También la Junta a 
aumentado la prestación económica en cuidados en el entorno 
famil i ar , una subida de 62 , 47 euros a 66 , 61 euros al día . 

También se ha producido un a umento en 
vincul0d0 01 servicio. Una subida en 
dependi entes de 67 , 99 euros , antes a 58 , 30. 

la prestación 
residencias a 

económica 
personas 

Una subida en la atención a personas 
intelectual de 93 , 43 euros a 97 , 7,63 euros . 

con discapacidad 

Una subida de discapacidad física o visual de 97 euros antes , 
ahora 102 , 26 euros . 
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Dígales también a las trabajadoras de ayuda a domicilio que no 
merecían una subida salarial, más de 13 años su sueldo congelado , 
eso es el servicio de ayuda a domicilio por la Ley de Dependencia 
del Gobierno socialista y ustedes no movieron ni un dedo . La Junta 
de Juanma Moreno reconoce su valía y les ha subido el sueldo por 
hora de servicio en más de dos ocasiones , la primera en enero de 
2021 , de 13 euros a 14 , 60 y l a úl tima subida en enero de 2023 
pasando de 14 , 60 a 15 , 45 euros y ahora vienen a crear alarmi smo 
social para sacar rendimi ento político . 

Además de todas estas mejoras se está trabajando en un 
procedimiento piloto que significa actuaci ones de tempora l idad 
aglutinando en el mismo profesional la valoración y la redacción de 
programas individua l es , en Úbeda se hace, este es el sentir de su 
moción, reduci r l os tiempos , aquí les dejo reflejadas todas las 
medidas tomadas por la Junta de Anda l uc í a para garantizar el grado 
sumo en la prestación de l servicio de l a Ley de Dependencia". 

A continuación , la concejal del Psoe , Sra . Sánchez Lara 
mani fiesta : "Este no es el sentido de la Moción, está esquivando el 
problema, pero yo le voy habl ar de la realidad . La ley 39 / 2006 de 
Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las personas en 
situación de dependencia, fue aprobada por un gobierno socia lista , 
más concretamente por Jose Luís Rodr í guez Zapatero y lo hizo con la 
intención de que esta l ey viniera a sumarse a los 3 pilares 
fundamentales del estado de bienestar, la educación, la sanidad y 
las pensiones. 

Una ley que no entiende de distinciones de clases social es , ni 
de cualquier otra índole, que solo se preocupa por el bienest ar de 
las personas . 

Una ley que ofrece un conjunto de servicios y prestaciones 
destinados a la promoción de la autonomía personal , así corno a la 
protección y atención de las personas a través de servicios públicos 
o privados concertados , debidamente acreditados . 

Una ley pensada para los más vulnerables y que debe aplicarse 
con rapidez y premura , porque de no ser así , las posibles personas 
q ue pueden beneficiarse de ella no vivirán para contarlo . 

Qué casualidad que cuando gobie rna el partido popular en 
Andalucía y el partido socialista e n nacion, el partido popular 
siempre sale con la misma defensa " es que el estado no nos manda 
diner o". Pues cuando se ha dado inversa , es decir , PSOE en Andalucía 
y PP en l a nación , también teníamos el miDmo problema . 

La diferencia está en que los gobiernos socialistas siempre 
priman e l estado de bienestar , l os 3 pilares fundamentales recogidos 
en la constitución , sanidad , educación y pens i ones y el cuarto pilar 
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que los socialistas creemos como fundamental , que es el de la 
dependencia , por eso la junta de Andalucía a pesar de no recibir el 
dinero lo sacaba de fondos propios. 

De ahí que la dependencia no cumpliera con la ley de los 3 
meses , pero no pasaba de los 5 meses, sin embargo, entre diciembre 
de 2018 hasta día de hoy, con el gobierno de Moreno Bonilla , más de 
5 años después, la lista de espera para la valoración es de 18 
meses. 

El pasado 13 de noviembre, los alcaldes , alcaldesa y portavoces 
socialistas de la comarca Sierra de Cazorla , denunciaban de forma 
conjunta la situación que viven los usuarios de nuestra comarca y 
exigían a la Junta de Andalucía que pusieran los medios adecuados de 
forma urgente para que esta situación se solucione . 

Nada más l ejos de la realidad , la respuesta vino de la mano de 
una parlamentaria del Partido Popular , Lola Marín , que acusaba a los 
alcaldes , alcaldesa y portavoces socialistas de mentirosos. 
Argumentando que "no hay mayor lista de espera y que las 
valoraciones están dentro de l os parámetros normales" , ¿lo 
recuerdan? Porque lo publicaron ustedes en sus redes sociales. 

Señoras del Partido popular, ¿parámetros normales son 18 de 
espera? 

Esa es la respuesta de alguien 
más remota idea del estado en el 
dependencia ni en nuestra comarca , ni 

que seguramente no tiene ni 
que se encuentra la l e y 

en nuestro pueblo. 

la 
de 

Señoras del Partido Popular, en el informe elaborado por los 
Servicios Sociales de la Zona Básica a la que pertenecemos , 
evidentemente sin nombres, ni apellidos para guardar la protección 
de datos , aunque ya me consta que se los han mandado a los a l caldes 
rl~l partido popular de la comarca , nos muestran los siguientes 
datos. 

Que e l pasado 21 de noviembre , 750 vecinos y vecinas de nuestra 
comarca están llegando a los 18 meses sin ser valorados. 

No creo que haga falta que os recuerde cual es el plazo máximo 
que marca la ley para la resolución del expediente , 3 meses, sí , han 
oído bien 3 meses. 

Como os decía antes , datos oficiales de los Servicios Sociales 
Comunitarios que son los encargados de iniciar el trámite . 

7 50 personas sin valorar y lo que es peor aún 54 personas 
fa llecidas en nuestra Comarca , antes de que se le haya dado la 
pos ibilidad siquiera de ser visitadas por el personal de la Junta de 
Andalucía que es el que tiene que hacer la valoración necesaria para 
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que el expediente continue y se pueda hacer el Proyecto Individual 
de Atención . 

Pero yo me quiero centrar en nuestro pueblo , Peal de Becerro . 

El día 21 del mes pasado los datos oficiales de la Zona Básica 
de Servicios Sociales de Peal de Becerro , nos mostraban que había 
152 vecinos y vecinas sin valorar y 17 han fallecido durante la 
espera . 

Ahora damos un paso más y l o volvimos a solicitar ayer mi smo , 
día 27 de diciembre , escasament e un mes después , en el que nos 
e ncontramos un resultado terribl emente triste. 

La lista ha aumentado a 162 vecinos sin valorar y 21 fa l lecidos 
esperando . 

¿Diréis las Señoras del Partido Popular con estos datos en la 
mano que los a l cal des socialistas mienten? 

¿tenéis el valor de decirlo? 

Ya veo que no , y queda demostrado ante la cámara quién mien te . 

La solución es además de c ubrir la plaza que se amort i zó e n el 
año 2019 , es mandar más per sonal de apoyo hasta q ue se resuelvan los 
más de 750 expedientes pendi entes de valoración , mientras que el 
persona l que ocupe la plaza de forma definitiva trabaje en los 
nuevos expedientes q ue vayan surgiendo . 

Porque en caso de no ser así , el gobierno de Moreno Bonil l a , 
estará escurriendo e l bulto y atrasando un problema que d í a t r as día 
se está haciendo más y más grande . 

Quítense ya l a venda de los o j os , que sabemos que defienden a 
J uanma Mor eno Bonilla , pero c uando l as cosas se hacen mal , se hacen 
mal , sea e l partido que sea y en este caso se llama Partido Popular . 

Pongan su mano en e l pecho , que estamos hablando de n ues t ros 
vecinos y vecinas , estamos h ablando de nuestros mayores , de n ues t ros 
familiares , para evitar que sigan falleciendo solos y desamparados 
en sus casas , con sus familias desesperadas al se r ignoradas con el 
gobierno de Moreno Bonilla. 

Señor as del Partido Popular , esto no trata de números , ni de 
trámi t es burocráticos , ni siquicr~ de quien lleva más o menos razón, 
lo i mportante aquí , es que , en nuestro pueblo , en Peal de Becerr o 
162 fami l ias llevan meses esperando a que la junta le haga un 
informe para que esas familias puedan vivir tranquilamente con una 
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asistencia para sus familiares dependientes , que además es algo que 
les corresponde por ley. 

Lo que aquí estamos tratando hoy es que no puede vol ver a 
ocurrir que 21 pealeños y pealeñas hayan fallecido sin que les haya 
llegado ese papel de la Junta de Andalucía, porque eso es lo 
verdaderamente importante. 

El bienestar de las personas dependientes y la tranquilidad de 
sus familias de que están recibiendo unos cuidados por parte de 
personas profesionales y especializadas . 

Para eso fue creada esta ley, para que personas dependientes 
tengan calidad de vida y para que sus familias tengan la 
tranquilidad de que están siendo cuidados para que el resto de la 
vida que les quede , la vivan de l a forma más digna y humana posible. 

Señora Olivares, está a tiempo de votar a favor de esta moción 
y dejar de ser cómpl ice de que sigan muriendo vecinos y vecinas de 
nuestro pueblo , Peal de Becerro , sin ser valoradas por el gobierno 
de Juanma Moreno Bonilla ". 

Y no suscitándose más debate se acuerda con el voto a favor del 
Psoe ( 8) y la abstención del PP ( 3) aprobar la moción trascri ta 
a nteriormente y dar traslado de sus acuerdos . 

B. MOCION DEL PSOE RELATIVA A LA GRABE SITUACION DE LA CARRETERA 
A-315 DE LA JUNTA DE ANDALUCIA. 

Por el concejal de l Psoe , Sr . López Guerrero se da lectura a la 
moción que dice : 

"EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

La Comarca sierra de Cazorla está compuesta por nueve municipios con una superficie de 
1.330,72km cuadrados con una población de unos 30.500 habitantes, cuya economía se basa en 
dos pilares principa les, la agricultura y el turismo. 

Por esta comarca se accede al Parque Natural de las Sierras de Cazorla, Segura y las 
Villas, el mayor espacio protegido de España y el segundo de Europa, declarado Reserva de la 
Biosfera por la UNESCO desde 1983, zona de Especial Protección para las aves desde 1988, con 
una belleza paisajística y bio lógica que hacen que sea una de las zonas naturales más visitadAs 
de toda España. 

La carretera A-315 es la columna vertebra l de la Comarca Sierra de Cazorla, siendo la 
principal vía de comunicación entre los municipios que la constituyen, además de poder 
considerarse como el enlace natural de la A-4, a la altura de Bai lén con la A-92 en Baza, por la 
que conectaremos con la A-7 en cualquiera de sus sentidos, ya sea el Levante o Andalucía 
Orienta l; E igualmente resaltar las enormes oportunidades de progreso que se abrirían con la 
conversión en autovía de la A-315 conectando la comarca con la A-32, vía que gracias al 
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Gobierno socialista de España está teniendo una progresión en su ejecución y planificación 
muy positiva para nuestra provincia. 

Del estado y conservación de esta vía depende en gran parte el desarrollo y progreso de 
esta comarca, dada que su ubicación como conexión entre varias vías principa les de España 
como son la A-4, A-7 y A-32, hace que pueda ser considerada como un activo más de los 
pueblos que vertebra, favoreciendo el desarrollo de actividades industriales y mejorando los 
datos de empleo, además de abrir nuevos nichos de mercados centrados actualmente en la 
agricultura, turismo y actividades complementarias y dependientes de estas. 

A pesar de todo esto y nada más lejos de la realidad, esta carretera está marcada por la 
tragedia, con un sinfín de accidentes y lamentablemente multitud de vidas perdidas. Las 
actuaciones en materia de conservación de la vía, además de deficientes, no acometen 
soluciones a los grandes y graves problemas de la A-315, una carretera que tiene un trazado 
con multitud de curvas y cambios de rasante a lo largo de todo su trazado, conteniendo 
demasiados puntos de visibilidad reducida que dificultan la posibilidad de adelantamiento. 

A lo largo de su trazado, la A-315 sigue atravesando núcleos de población importantes, lo 
que, unido a las constantes limitaciones de velocidad y dificu ltades de adelantamiento, hacen 
que se formen colas, que limitan aún más la velocidad marcada y aumenta el riesgo de 
colisiones en aquellos puntos donde es posible realizar adelantamientos. 

El elevado número de vehículos pesados y lentos que circulan por la A-315, además de la 
gran cantidad de fauna salvaje tales como ciervos, jabalís, etc. que hay en la comarca y que 
cruzan a través de esta vía por cualquier punto de una forma repentina, junto con firmes en mal 
estado de conservación, superficies irregulares, deslizamientos de taludes, falta de visibilidad, 
etc., hacen que circular por esta vía suponga un grave riesgo para la seguridad vial para los 
5.000 vehículos diarios que pueden llegar a circular a través de esta carretera. 

Han sido diversas las ocasiones donde los alcaldes y alcaldesa socialista de la comarca 
han demandado el arreglo integral de esa vía por la importancia para el desarrollo 
socioeconómico que supone, así como para disminuir de una forma significativa el número de 
accidentes de tráfico que en esta vía se producen, sin que hayan llegado a ser atendidas por la 
actual Junta de Andalucía del Señor moreno Bonilla. 

Por todo lo anteriormente expuesto, El Grupo Municipal Socialista propone al Pleno de 
esta Corporación el siguiente: 

ACUERDO 

1°) Instar al Presidente de la Junta de Andalucía a incluir en los Presupuestos de la Junta de 
Andalucía una partida importante para el arreglo integral de la carretera A315, que suponga 
una mejora sustancial en seguridad vial. 

2°) OuP. se inicien lo trámites técnicos oportunos para el estudio de viabilidad de conversión de 
esta carretera en un tipo de vía que sea más segura que la actual, donde se vea mermado el 
índice de siniestralidad y aumente su nivel de servicio. 
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3º) Dar traslado de estos acuerdos a los Ayuntamientos de Torreperojil, Peal de Becerro, 
Cazorla, Santo Tomé, La lruela, Quesada, Huesa, Hinojares, Chilluévar, Pozo Alcón. Igualmente 
se dará traslado al Presidente de la Junta de Andalucía, a la Consejera de Fomento, Ordenación 
del territorio y vivienda y a los portavoces de los grupos políticos con representación en el 
Parlamento de Andalucía". 

Toma la palabra la concejal del PP, Sra. Oli ver García para 
indicar " Las actuaciones en esta carretera desde el año 2019 han 
sido 19 , los puedes ver en esta tabla. En esta tabl a se puede ver 
año , municipio y tipo de contratación ascendiendo a una inversión 
total de 2 . 894 .4 34 , 98 euros. 

Además de las actuaciones mencionadas , la A315 se encuentra 
dentro de varios contratos de servicios , siendo el más importante el 
de Asistencia Técnica de Servicios de diversas operaciones de 
conservación en las carreteras de la zona suroeste de la provincia , 
que tiene como objeto la conservación y la vialidad de la carretera. 

Este contrato financia el mantenimiento de la via y da respuesta 
inmediata ante cualquier incidencia grave que pudiera incurrir en la 
merma de l a seguridad vial mediante actuaciones de gestión , 
via l idad , mantenimiento y mejora . 

También está incluida en otros contratos de mul ti señalización, 
de barrera y seguridad motorista , control de vegetación y 
mantenimiento del firme . 

Con cargo a este último contrato se ha realización una inversión 
important e en el mes de junio del 2023 que ha mejorado la rodadura 
de los primeros 10 kms de dicha carretera . 

El resumen de inversión por el total de los contratos de 
conservación entre los años 2019 y 2023 ascienden a 2 . 548 .4 32 euros , 
en total en cuanto actuaciones puntuales son 2 . 894.000 euros . 

Las actuaciones l l evadas a cabo en 
inversión total de 5 . 442 . 676 , 19 euros 
entre el año 2019 y 2023. ¿Cuánto 
soci alista en los 40 años anteriores? 

l a A315 han supuesto una 
en el periodo comprendido 
dinero gastó el gobierno 

También le voy a hablar de la me j ora de la carretera en algunos 
puntos. Rn ~oncreto en la semana de l 19 de junio del 2023 se 
ejecutaron actuaciones de mejora del f i rme entre los pk 3. 800 a 
11.100 en el TM de Torreperogil . 

Con e l paso del tiempo el firme ha sufrido deterioro tanto por 
cargas de tráfico o por agentes climatológicos de la zona y se 
producen daños en la capa de rodadura como fisuración transversal y 
longitudinal y varios hundimientos del firme. 
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Este deterioro va en detrimento de la seguridad ya que no está 
garantizada con el actual estado , no se garantiza un correcto 
frenado de los vehículos . 

Por otro lado está el riesgo que supone la gravilla suelta y es 
una zona con elevado tráfico lo que puede provocar un aumento de la 
accidentalidad . 

Esta carretera pertenece a la red autonómica de carreteras de 
Andalucía uniendo Torreperogil con Baza y es la arteria principal de 
entrada al PN Sierra de Cazorla , conecta el centro de la provincia 
con la zona norte y la provinci a de Granada . 

Se actuó también en el tramo con mayor intensidad de tráfico 
entre Torreperogil y nuestra localidad con una intensidad diaria de 
4317 vehículos y un porcentaje de vehículos pesados del 10% . 

Desde su construcción no ha habido un plan integral de refuerzo 
del firme y es necesaria una actuación de urgenci a para su 
rehabilitación . 

Las actuaciones de mejora en su primera fase consisten la mejora 
del firme mediante ext endido y compactación de mezcla bituminosa en 
caliente para l a formación de una nueva capa de rodadura entre los 
pk 3 . 800 y 4 . 500 , 6 . 700 a 7 . 100, 7.450 a 7 . 700 y del 10 . 500 al 
11.100 . 

Tramos con necesidad inmedi ata de intervención incluyendo una 
actuación previa que se reparasen deformaciones de l firme y se 
consiguieran el aumento del rozamie nto en la capa de rodadura con el 
fin de asegurar un tráns i to seguro a los vehículos . 

También se realizaron trabaj os complementarios de señalización 
horizontal incluyendo la reposición de marcas viales , s ímbolos y 
cebr ados . 

La consejería de fomento , articulación del terr i torio y 
vivienda , a través de la delegaci ón de Jaén inició unos trabajos muy 
demandados desde hace tiempo en esta carretera y dio otro paso en su 
determinación de poner fin al continuo riesgo a los usuarios de la 
vía . 

La inversion realizada íntegramente por la Junta de Anda l uc í a en 
este tramo asciende a 200 .000 euros y el plazo de ejecución f ue de 
una semana . 

También se actuó en una mejora de l firme en abril del 2023 e n la 
zona de Quesada comprendiendo el arreglo en los pk 31 . 400 y 31.480 . 

El delegado de f omento , art i cul ación de territorio y vivienda, 
realizó varias visitas técnicas a l as obras de conservaci ón y 
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mantenimi ento de esta 
acompañado por técnicos 
la empresa encargada . 

carretera. Un recorrido 
de la delegación, así como 

que ha estado 
responsables de 

Según el informe técnico la actuación tuvo por ob j eto el arreglo 
del f i rme entre los pk 31 .400 y 31 .480 en el TM de Quesada. 

Según explica el mismo delegado el firme ha sufrido deterioro 
tanto por cargas de tráfico como por factores climatológicos 
evidenciándose daño en la capa de rodadura con una f i sura 
transversal y longitudinal , un cuarteo e n la malla y varios 
hundimientos . 

Las a ctuaciones de mejora consistieron también 
extendido en una capa de aglomerados en frio de 
incluyendo una regularización previa con el f in 
seguridad de los vehículos. 

en mediante 
unos 10. 000 
de asegurar 

un 
m2 
la 

Además de trabajos complementarios tambi én de señalización con 
la r e posición de marcas viales y longitudinales. 

Estas actuaciones j unto con el asfaltado de todo el tramo has t a 
las 2 rotondas que se hizo en noviembre de este año suman más de 
600.000 eur os en arreglos. ¿Saben ustedes que hacían sus compañeros 
cuando gobernaban? Se enorgullecían de haber invertido 600.000 euros 
en 2 años para garantizar las carreteras de la comarca , cuando yo 
sólo me limito a habla rles de la A 315. 

Estamos de acuerdo en que esta carretera necesita mucha mejora y 
más inversión , pero creemos que estamos en el camino correcto para 
hacerlo . Desde este grupo nos gustaría que las inversiones sean una 
realidad y no caigan en el continuo engaño y o l vido en el que 
estaban de la mano de sus compañeros . 

Esta carretera es de vital importancia por el gran uso diario de 
la misma y su alta siniestralidad, el PP es responsable , le vamos a 
aprobar la moción". 

A continuación el concejal del Psoe , 
manifiesta: 

Sr. López Guerrero 

" La A-315 está considerada como la entrada principal al Parque 
Natural más grande de España , una carreter a que une l a comarca como 
bien dice la moción y comunica Andalucía con el Levante . Cientos de 
miles de turi stas pasan por e lla de forma anual , un número de 
vehículos elevados que algunos días supera los 5 . 000 , pe r o todo esto 
no parecen motivos suficientes para que la Junta de Andalucía le dé 
una solución definí ti va y no haga más parches que no atajan los 
problemas reales de la vía. 
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En esta carretera se sufren accidentes casi de forma semanal , 
sin ir más l ejos , esta semana ha habido dos accidentes , uno pasado 
Huesa y o t ro este mismo lunes entre Peal y el Puente . Alcances , 
salidas de vía , atropello de animales , choques fronto-laterales , 
etc. , no hace fa l ta mencionar la cantidad de vidas perdidas en estas 
carreteras pero esto tampoco parecen moti vos suficientes para un 
arregl o integral , una reforma definitiva que dé seguridad a los 
usuarios , que evite accidentes , que mejore l a seguridad vi al en 
definitiva y que no ponga en riesgo la vida de las miles de 
personas , principalmente vecinos de l a comarca de Cazorla , que 
diariamente la usan para despl azarse a sus trabajos , para 
desplazarse a consultas médicas , para i r de un siti o a otro por 
necesidades básicas o simplemente por ocio. 

Aquí muest r o part e de a l gunos accidentes que por desgracia se 
han producido en esta carretera . 

Eso de que los socialistas e han tirado 40 años gobernando y no 
han hecho nada , es totalmente falso . Os recuerdo que la carretera 
actual l a construyeron los socialistas y que la que había ant es e r a 
a ún peor . Los socialistas se fueron de l gobierno , en 2018 , dejando 
más de 2 millones de euros p resupues t ados y lis t os par a mejoras en 
dos puntos críticos como era la variante de Torreperogil y otro a la 
a l tura de Peal . El presupuesto , el estudio, l os proyectos , la idea 
de intención, tuvi eron ma r ca soci a l ista . Así que a esas cifras que 
ustedes acaban de dar , r és t enle l os más de 2 millones de euros que 
les dejó el consejero socialista . 

Vemos que todas l as actuaciones últimas que se están l l evando a 
cabo , se limitan a unos mí nimos manten imi entos para conseguir un 
estado de conservaci ón medi ocr e . Lo que esta carretera necesita son 
soluciones reales , ya no admi te más parches , mas bacheos , mas 
repavimenta dos , lo que pedimos son actuaciones que posibiliten los 
adelant amientos de una forma segura , actuaciones que mejoren e l 
nivel de servici o de l a carretera , actuaciones dedi cadas a la mejora 
e n la seguridad vial que hagan que la A- 315 no se siga conv i rtiendo 
e n un p unto negro de la provincia y q ue no s i ga s umando más 
desgracias familiares. 

Sabemos que s u convers i on en autovía es tarea difícil , pero hay 
otras formas de converti r es t a vía en segura , como por ejemplo el 
desdoblamiento de carriles , la construcción de carril es de 
aceleración, o el reci enteme nte aprobado , en 2 021 , por el Ministerio 
de Tr ansportes y Movilidad Sostenible , carril 2+1 . 

Este último CD un híbrido entre aut oví as , con do s cal zadas 
separadas , y carreteras convencionales , con una calzada , vías de 
doble sentido y tres carriles . Los carriles de la derecha se 
utilizan para l a circulación en el sentido de la v ía y el carril 
cent ra l para efectuar adelantamientos . El carril de l med io de l a 
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calzada está diseñado específicamente para este fin y se emplea 
al terna ti vamente para que el conductor no tenga que arriesgarse a 
invadir el sentido contrario y poner en peligro la seguridad vial. 
Esta última sol ución , aparte de ser bastante más económica que la 
construcción de una autovía, más concretamente en la A-315 donde 
además ya existen 2 carriles, reduce el riesgo de accidente de una 
forma considerable , mejorando el nivel de servicio y por lo tanto la 
ve l ocidad media del viaje. 

Pero no solo en el trazado hay que actuar . Cada vez son más 
frecuentes los alcances de animales de gran porte como ciervos y 
jabalíes que desde hace años habitan en nuestra campiña , sobre todo 
en las zonas limítrofes al río Guadalquivir . Desde este grupo 
municipal creemos necesaria la instalación de valla cinegética a lo 
largo de aquellas zonas donde se acumulan la mayoría de accidentes 
por este tipo de atropel los. 

Como ven , medidas y soluciones hay muchas , lo que hace falta es 
voluntad, cosa que Moreno Bonilla no tiene . Vinieron ustedes , el 
Partido Popular a cambiar Andalucía , vinieron a mejorar todo lo que 
según ustedes fallaba y lo que tenemos hoy en día es abandono , 
abandono de una sanidad públ ica que naufraga en sus interminables 
listas de espera , abandono de unas i nfraestructuras viarias 
olvidadas , abandono , al menos , de nuestra comarca. 

Para ustedes que dicen que l os socialistas no han hecho nada , en 
septi embre de 2017 l os a l caldes de la comarca Sierra de Cazorla , 
soli c i taron al consejero , por aquel entonces socialista , una r eunión 
urgente para la actuación en la A-315. Apenas dos semanas después se 
reunieron y cons iguieron que para el sigu iente ejercicio se 
presupuestaran las actuaciones de más de 2 millones de euros que 
antes os he dicho y lo más importante , el compromiso de iniciar los 
estudios previos para la construcción de un tercer carril de 
aceleración, entonces aún no estaba aprobado por el ministerio el 
uso del 2+1 que antes os he comentado . Al año siguiente se 
convocaron elecciones y como bien sabe, la J unta de Andalucía pasó a 
manos del Partido Popul ar . Este grupo municipal , al igual que el 
resto de grupos socialistas de la comarca , entiende que 5 años ya es 
un tiempo prudencial para volver a la carga y exigir lo que es por 
derecho, una carretera segura . Le exi gimos al PP lo mismo que le 
exigirnos en s u d ía al PSOE , a pesar de que era nuestro partido. 

Para ir terminando les voy a dar otro dato importante . ¿Saben 
ustedes que e l PSOE de Andalucía , más concretamente los 
parl amentarios socialistas de Jaén , han inclui do una enmienda para 
los presupuestos de la Junta de Andalucía de 2024 que el PP ha 
rechazado? Esa enmienda recogía el desdoblamiento de carriles en la 
A-315 y el señor Moreno Bonilla ha dicho que no va a haber ni 
desdoblamiento ni nada , porque Moreno Bonilla no incluye ninguna 
actuación de la A-315 en su presupuesto para 2024 , pero el asunto es 
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peor todavía porque Juanma Moreno , como os gusta llamarlo , ha dejado 
la A-315 fuera del Plan de Infraestructuras Viarias elaborado en 
este mismo año y que recogen las actuaciones en vías autonómicas en 
los próximos años . Repito , la A-315 no está en este plan . 

Si de verdad el gobierno de Moreno Bonilla tiene intención de 
hacer algo por nuestra comarca , aquí tenía la gran oportunidad de 
demostrarlo. Si ustedes verdaderamente tienen l a intención y las 
ganas de trabajar por nuestro pueblo , aquí lo veremos . únanse a esta 
petición , a buen seguro respaldada por nuestros votantes y por l os 
suyos . Os recuerdo que el PSOE de Peal ya l o hizo en su día , se puso 
al frente en las reivindicaciones de una A- 315 segura a pesar de que 
entonces habí a un gobierno socialista en la Junta de Andalucía y lo 
hizo porque nuestro pri ncipal objeti vo son los pealeños y pealeñas , 
por ellos estamos aquí y a ellos y a ellas nos debemos". 

Y no suscitándose más debate se acuerda por unanimidad de los 
señores concejales asistentes aprobar la moción trascrita 
anter i ormente y dar traslado de sus acuerdos . 

ASUNTO DECIMOQUI NTO . RUEGOS Y PREGUNTAS. 

Toma la palabra la concejal del PP , 
ruego : Que se ponga en hora el reloj 
fachada que va 10 minutos atrasado . 

Sra . Ol i vares para hacer un 
de l Ayuntamiento , el de la 

A continuación el Sr. Al ca l de da contestación a las preguntas y 
ruegos formulados en e l pleno ordinario de 31 / 10/2023 : 

La Sra . González pregun taba por la situación del apeadero , creo 
que se da por contestada , hemos estado anteriormente en la mesa de 
contrat aci ón. 

La Sra . Olivares nos preguntaba por la ruta de la tapa , l os 
mot i vos por los que no se ha llevado a cabo . Sra . Olivares , la 
Concejal de comercio e industria mantuvo una reunion con l os 
baristas , los que acudieron a l a reunión de forma mayoritar i a no se 
mostraron muy positivos e n hacerlo , quizá por las subidas que 
estamos sufriendo . Después de la reunión se llamó por teléfono a 
aquel l os hosteleros que no habían podido asistir a l a reunión y 
compar tían la misma opinión , por lo tanto , se decid ió no forzar , se 
decidió que conjuntamente se s i guiera hablando para buscar otras 
fórmulas más atract ivas tanto para hosteleros como para ciudadanos. 

El Sr. Amores no ha veni do , pero contesto. En cuQnto Ql morcudo 
de abastos , lo hemos comentado anteriormente , pero me veo en la 
obl igación de tener que repetir , quiero saber la opinión del PP en 
el cambio de ub i cación . 
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La Sra . 01 i ver le contesta que e l 
prueba pil oto siempre que vaya bien y 
acuerdo . 

PP está de acuerdo con la 
l os comerciantes estén de 

Continúa el Sr . Alcalde i ndicando que le preguntan si se han 
tenido en cuenta los puestos de dentro del mercado de abastos , si se 
han planteado otras alter na ti vas , si se han intentado Lraer nuevos 
comerciantes, si se han hecho estudios de pérdidas. El hecho de que 
hayan convivido el mercadillo con el mercado de abastos no quiere 
decir que sean dos cosas que van de la mano , de hecho, en nuestro 
a l rededor podemos comprobar como en Cazorla y Quesada están 
separados , los mercados de abastos están situados en los cascos 
históricos de los pueblos y los me rcadillos van buscando zonas de 
expansión , zonas más amplias. 

El problema lo plantea el s ector del mercadillo y lo hizo hace 
casi dos años , en 2021 presentan un escrito pidiendo un cambio de 
ubicación, durante este periodo hemos mantenido varias reuniones con 
el l os , hemos intentado convencerles que se manluvieLdt1 eu e::;d L.ona. , 
se han reducido las tasas de la v enta ambulante, se han llevado a 
cabo en los planes de empleo una línea de ayudas a la venta 
ambul ante que sólo este puebl o la tiene . Pero el l os han visto como 
pasaba el tiempo y la situación no mejoraba y teníamos dos opciones 
o eliminar el mercadi llo porque iban a dejar de venir , o hacer una 
prueba piloto para ver cómo les iba en otro emplazamiento. Querían 
que les d iéramos la oportuni dad de probar , s i no les fuese bien en 
el nuevo emplazamiento iban a pensar el dejar de montar en Peal . 

El mercado de abastos no puede decidir sobre otro sector , son 
dos sectores diferenciados que han convivido juntos muchos años , 
pero son dos sectores d i ferenciados . 

Con el mercado de abastos nos 
manteniendo contacto todos l os fines de 
respetemos este periodo en el que se 
piloto y valoremos l os resul tados . 

estamos reuni endo , es t amos 
semana , se nos ha pedido que 
va a desarrollar la prueba 

Como decía la Sra . González se h i zo una i nversion importante y 
no l o vamos a de j ar caer , pero no podemos arrastrar a otros 
sectores . 

De hecho , en este primer t r i mestre se va a llevar a cabo una 
i ntervenc i ón para mejorar de infraestructura en mer cado de abastos y 
después se llevarán a cabo l as campañas necesarias para que el 
mercado de abastos se sienta fortalecido . 

Hacía el Sr . Amores algunos ruegos 
Dámaso del Real , cuando l a gente va al 
la policía que valore n y evalúen esa 
Carlos I que estaban un poco torcidas se 

sobre el tráfico en la C/ 
cajero , ya l e hemos d icho a 
s i tuación . Farolas en Juan 
han enderezado . 
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En cuanto al horario de las pistas de pádel esta propuesta ya se 
trajo hace muchos años y fue estudiada . No conseguimos tener más 
horas , pero si perjudicamos a la escuel a municipal de pádel y a la 
escuela de pádel de adultos porque van en horarios de una hora , 
entonces no ganamos más , por un lado , pero por otro si perderíamos , 
dejaríamos medias horas vacías. 

La Sra. Oliver preguntaba por la Ordenanza de Convivencia 
Ci udadana. Es a l go que nos preocupa a todos. Somos conocedores de la 
situación de salubridad que hay , no en Peal , preguntad en c ualquier 
pueblo , es algo que preocupa , tanto las cacas de perro como el 
probl ema de l os gatos . Referente a las deposici ones de los perros 
hay una ordenanza y la policía está avisada , pero es prácticamente 
imposi ble pillarlos , porque cuando aparece l a policía llevan una 
bolsa en el bolsillo , es muy complicado . Vamos a poner cámaras 
estamos trabajando en un proyecto para poner cámaras de seguri dad en 
el pueblo , a ver si a través de esas cámaras podemos conseguir algo . 

Decía la Sra . Oli ver que en nuestro programa elect oral íbamos 
hacer campaña , en es t a l egislatura se ha renovado la cartelerí a . 
Seguiremos trabajando en l a concienciac1on de cuidar nuestro 
entorno . Todos deberíamos ser un poquito más r esponsables con las 
mascotas y con l a convivencia del resto de personas . 

Toma la palabra la concejal del PP , Sr a . Olivares para preguntar 
si l as medidas que se van a tomar para mejorar e l mercado de abastos 
serán una vez q ue termi ne la prueba piloto 

El Sr. Al calde le i ndica que vamos a estudiar s i rea l mente el 
mercado de a bastos se ha visto afectado por el desp lazamiento del 
mercadillo. 

La Sra . Olivares dice que solo hay que darse una vuel t a , el 
sábado pasado víspera de nochebuena era una pena . Mi pregunta es si 
vamos a esperar esos 6 meses . 

Sr . Alcalde : yo soy de l a opinión de que deberí a mos esperar, si 
bien es c i erto q ue la concejala de comercio e i ndustri a mantuvo 
contact o con los vendedores del mercado de abastos y han decidido 
tener una reunión en un plazo de 3 meses par a ver cuando haya pasado 
la campaña de aceituna por donde va la cosa . 

Se dialogará y se verá , pero hasta que no sepamos 
definitivamente como l es v a a los otros , es que no sabemos si 
vol vP.rÁn , P.n p r i n r.i pi o lo CJUF.' t rasJ.adan es que están muy conten tos 
ahí . Vamos a esperar , estamos en navidad tambi én hay más compras de 
regal os vamos a ser precavi dos . Hay muchas cuestas y la gente mayor 
no baja . 
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Ayuntamiento de Peal de Becerro (Jaén) 

La Sra . González indica que se puede poner un microbós. 

El Sr. Alcalde indica que ya hablarán con los vendedores . 

Y no habiendo más asuntos en el orden del día , se da por 
terminada la sesión, siendo las 14 horas y 20 minutos, de lo que yo 
el Secretario doy fe. 

El Secretario 

Rodríguez Martín Fd~ o . nton10 Lopez Moreno 
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